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Attaf reçoit un appel téléphonique du Secrétaire d’Etat américain

Le vice-président de 
l’APN reçoit le président 

de la Commission 
des AE de la Grande 

Assemblée nationale de 
la République de Turquie

Tabi en visite en Turquie

Président de la République: l’Algérie 
attachée à la réalisation des objectifs de 
complémentarité continentale africaine

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’étranger, M. Ahmed Attaf, 
a reçu, mercredi, un appel 
téléphonique du Secrétaire 
d’Etat américain, M. 

Antony Blinken, indique un 
communiqué du ministère.
“Cet entretien s’inscrit dans 
le cadre de la concertation 
régulière que les deux ministres 
se sont engagés à maintenir 
entre eux sur les grandes 

questions internationales et 
régionales d’intérêt commun”, 
précise la même source.
“Les échanges ont 
particulièrement porté sur les 
derniers développements de 
la situation à Ghaza et sur les 

efforts diplomatiques déployés 
par l’Algérie au Conseil de 
sécurité dans le but de donner 
un effet exécutoire aux mesures 
provisoires prononcées par la 
Cour Internationale de Justice”, 
indique encore le communiqué.

Le vice-président de 
l’Assemblée populaire 
nationale (APN), Messaoud 

Guesri a reçu, mardi à Alger, 
le président de la Commission 
des Affaires étrangères de la 
Grande Assemblée nationale de la 
République de Turquie, Fuat Oktay 
et la délégation l’accompagnant, 
indique un communiqué de l’APN.
A l’entame de cette rencontre, qui 
s’est déroulée au siège de l’APN, 
“M. Guesri a mis en exergue la 
profondeur des relations historiques 
entre l’Algérie et la Turquie, 
en témoignent les nombreux 
monuments historiques ottomans 
en Algérie”, note le communiqué.
Sur le plan parlementaire, M. 
Guesri, qui est à la tête du Groupe 
parlementaire d’amitié “Algérie-
Turquie”, a rappelé “le protocole 
de coopération signé le 6 novembre 
2006 à Alger entre l’APN et la 
Grande Assemblée nationale de 
la République de Turquie”, se 
félicitant de “l’échange de visites 
entre représentants des deux 
instances législatives, à même 
d’insuffler une nouvelle dynamique 
à la coopération parlementaire 
pour hisser cette dernière au niveau 
des relations politiques liant les 
deux pays”.
En outre, le vice-président de l’APN 
a affirmé “la pleine disponibilité” 
pour promouvoir la coopération 
bilatérale au mieux des intérêts des 
deux peuples et pays, selon la même 
source.
Au volet international, il a 
souligné “la solidarité de l’Algérie, 
Gouvernement et peuple, avec le 
peuple palestinien”, rappelant 
sa position concernant la 
réconciliation et le resserrement des 
rangs des factions palestiniennes 
après la Déclaration d’Alger, tout 
en œuvrant à activer les résolutions 
des Nations unies et de la Cour 
internationale de justice (CIJ), suite 
aux agressions et génocide que 
l’occupant sioniste inique commet 

contre des civils innocents”.
Concernant les relations 
économiques, le vice-président 
de l’APN a indiqué que “les 
investissements turcs en Algérie 
dépassent 5 milliards USD avec 
des capacités d’emploi de plus de 
30.000 postes”, d’où la nécessité 
“de renforcer les liens économiques 
à travers l’exploration des 
opportunités de partenariat dans 
l’industrie pétrochimique, le textile, 
l’automobile et l’agroalimentaire”.
Il a souligné l’importance “d’élargir 
les investissements dans le domaine 
agricole dont la production du lait, 
du coton et des céréales à travers la 
concrétisation des accords signés 
entre les deux pays, à la faveur de 
la nouvelle loi sur l’investissement 
qui offre des privilèges aux 
investisseurs nationaux et étrangers 
ainsi que des réformes législatives 
importantes telles que les lois sur la 
monnaie et le crédit”.
Pour sa part, M. Fuat Oktay 
a indiqué que “les deux pays 
partagent des relations historiques 
séculaires”, appelant à “les 
concrétiser sur le terrain à travers 
l’élargissement des investissements 
dans tous les domaines”.
Il a affirmé que “l’Algérie et la 
Turquie partagent les mêmes 
vues sur les questions de l’heure 
notamment en ce qui concerne la 
cause de la Palestine, victime du pire 
génocide commis par l’occupant 
sioniste”, appelant à “conjuguer 
les efforts pour mettre en oeuvre 
les décisions onusiennes et celles de 
la Cour de justice internationale”, 
ajoute la même source.

Le ministre de la Justice, garde 
des Sceaux, Abderrachid Tabi 
effectue, à partir de mercredi, 

une visite en Turquie à l’invitation 
de son homologue, le ministre turc 
de la Justice, Yilmaz Tunç, a indiqué 
mardi un communiqué du ministère.

La visite de M. Tabi en Turquie, 
prévue le 14 et 15 février, “s’inscrit 
dans le cadre du renforcement 
de la coopération entre les deux 
pays dans les domaines judiciaire 
et institutionnel”, précise le 
communiqué.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune a 
affirmé, mardi, l’engagement 

et l’attachement de l’Algérie à 
la réalisation des objectifs de 
développement économique et 
d’intégration continentale, et 
l’amélioration de l’efficacité des 
processus d’intégration économique 
en Afrique.
Dans une allocution prononcée par 
visioconférence, à l’occasion de la 
41e réunion du Comité d’orientation 
des chefs d’Etat et de Gouvernement 
de l’Agence du nouveau partenariat 
pour le développement de 
l’Afrique (NEPAD), le président 
de la République a indiqué que 
cette complémentarité était 
essentiellement liée à l’amélioration 
des infrastructures à travers le 
renforcement des partenariats 
Public/Privé, l’exploitation 
des ressources nationales, le 
recours aux fonds régionaux et 
internationaux de développement 
des infrastructures et à d’autres 
outils de financement innovants.
Il s’agit, également, de 
l’amélioration des réseaux 
régionaux de production et de 
commerce à travers le renforcement 
des capacités de production, la 
poursuite des efforts visant à 
promouvoir le rôle du secteur 
industriel, mais aussi à adhérer 
aux chaînes des valeurs ajoutées à 
l’échelle mondiale, en favorisant 
la diversité des industries 
africaines, a ajouté le président 
de la République, rappelant que 
l’Algérie accordait une importance 
capitale à l’investissement dans les 
secteurs des infrastructures et des 
installations de base, notamment 
dans des domaines vitaux tels 
que l’énergie, les transports et les 
télécommunications.
Dans ce contexte, le président de 
la République a cité les grands 

projets structurants à dimension 
continentale, notamment dans le 
secteur des infrastructures, dont le 
projet de la Route transsaharienne 
reliant six pays africains et visant 
à désenclaver les Etats frères du 
Sahel, notamment dans le cadre des 
efforts visant à l’ériger en corridor 
économique par excellence, le 
projet de la Route reliant la ville 
de Tindouf en Algérie et celle 
de Zouerate en Mauritanie, qui 
constituera un trait d’union entre 
la région du Maghreb et celle de 
l’Afrique de l’Ouest et le projet 
de la Dorsale transsaharienne à 
fibre optique destiné à développer 
l’économie numérique régionale 
dans la région du Sahel, sans oublier 
le projet de gazoduc transsaharien 
reliant le Nigéria, le Niger et 
l’Algérie vers l’Europe.
Le président de la République 
a, en outre, cité le projet de 
développement du réseau de 
transport ferroviaire sur tout le 
territoire national, un réseau initié 
par l’Algérie notamment vers les 
wilayas du Sud, qui peut s’étendre 
aux pays voisins, suivant la vision 
de la route transsaharienne.
Il a, dans ce sens, appelé à mobiliser 
“davantage de ressources humaines, 
techniques et financières en vue 
d’exécuter les principaux projets 
continentaux inscrits au titre de 
l’agenda africain de développement 
à l’horizon 2063”, en plus du 
“renforcement des efforts de 
réalisation de la complémentarité et 
de l’intégration continentales, dont 
l’accélération de la mise en œuvre 

de l’accord sur la Zone de libre-
échange continentale africaine”.
Le président de la République a 
plaidé pour le soutien aux initiatives 
confortant le développement en 
Afrique, notamment les projets 
d’infrastructures et de transition 
industrielle, dans le cadre de 
l’instauration de la sécurité et 
la réalisation du développement 
escompté.
L’occasion était pour le président de 
la République de saluer l’initiative 
des 100.000 petites et moyennes 
entreprises, lancée par l’Agence en 
2022 en vue de soutenir la capacité 
de ces entreprises à s’intégrer 
dans le commerce transfrontalier, 
de même que le lancement de 
l’initiative de relance de l’Afrique 
afin de renforcer les compétences 
des jeunes africains en matière 
de création et de management 
d’entreprises et d’entrepreneuriat.
“L’Algérie connaîtra, en 2024, la 
création de zones franches avec 
des pays frères, à commencer par la 
Mauritanie, puis les pays du Sahel 
tels que le Mali et le Niger, outre la 
Tunisie et la Libye”, a-t-il annoncé.
A cette occasion, le président 
de la République a présenté ses 
“sincères remerciements” à son 
frère le Président Abdel Fattah 
Al-Sissi pour ses efforts déployés 
depuis qu’il a pris la présidence du 
Comité et pour l’aimable invitation 
à participer aux travaux de cette 
session.
Il a, également, salué l’action 
louable de Mme Nardos Bekele-
Thomas, Directrice exécutive 
du Secrétariat de l’Agence de 
développement de l’UA (AUDA-
NEPAD) pour l’accompagnement 
du Comité d’orientation dans le 
cadre de l’engagement de l’Afrique 
à s’approprier ses agendas de 
développement.
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EXPLOSIONS NUCLÉAIRES DANS LE SAHARA ALGÉRIEN:

“Un crime imprescriptible”

EXPLOSIONS NUCLÉAIRES FRANÇAISES AU SUD ALGÉRIEN:

 Un dossier important de la mémoire nationale

ADRAR:

Commémoration du 64 éme anniversaire des explosions 
nucléaires françaises dans le Sud Algérien

Le président de 
l’Assemblée populaire 
nationale (APN), M. 

Brahim Boughali a affirmé, 
mardi, que les explosions 
nucléaires  perpétrées par la 
France en Algérie sont “un crime 

imprescriptible”.
“Nous commémorons le 64e 
anniversaire des explosions 
nucléaires perpétrées par la 
France en Algérie, ravivant des 
blessures béantes, des crimes qui 
témoignent d’une cruauté sans 

égale que le colonialisme n’a pas 

pu voiler aux yeux de l’humanité. 

C’est un crime imprescriptible”, 

a écrit M. Boughali sur son 

compte officiel sur les réseaux 
sociaux.

Le ministre des 
Moudjahidine et des 
Ayants-droit, LaïdRebiga 

a affirmé, mardi soir, que le 
dossier des explosions nucléaires 
françaises dans le Sud algérien 
jouissait d’un grand intérêt de 
la part des hautes autorités du 
pays, au sein des dossiers de la 
mémoire nationale.
Animant une conférence sur les 
ondes de la Radio depuis Adrar 
autour “des crimes nucléaires 
français en Algérie”, dans le 
cadre de la commémoration du 
64e anniversaire des explosions 
nucléaires françaises en 
Algérie, M. Rebiga a indiqué 
que ce dossier ne concernait 
pas uniquement l’Algérie, car 
le 20e siècle a connu plusieurs 
explosions nucléaires à travers 
différentes régions du monde et 
l’Algérie n’a pas été épargnée.
Le ministre a rappelé le lancement 
du projet français de fabrication 
d’armes de destruction massive 
qui s’est concrétisé le 13 février 
1960, en procédant à la 1e 
explosion nucléaire dans la 
région de Hamoudia à Reggane 
au Sud d’Adrar, une date qui 
reste gravée dans la mémoire 
des générations successives 
et que même le bourreau se 

remémore, citant à ce propos la 
déclaration de l’ancien Président 
français, François Hollande que 
les essais nucléaires de Reggane 
étaient de véritables explosions 
dévastatrices et non des essais.
M. Rebiga a rappelé les efforts 
des hautes autorités du pays 
en vue de traiter le dossier des 
explosions nucléaires françaises 
en Algérie, étant un des dossiers 
importants de la mémoire 
nationale dont le traitement se fait 
selon une approche algérienne 
fondée sur une action commune 
entre les deux pays.
Il a également évoqué les 
retombées négatives de ces 
explosions nucléaires sur les 
habitants de la région, ajoutant 
que l’Algérie se réfère à 
l’approche africaine des pays 
ayant souffert des affres de la 
colonisation et à la vision adoptée 
pour traiter de tels dossiers.
M. Rebiga a fait observer que 

le traitement des dossiers de 
la mémoire, y compris des 
explosions nucléaires, est un 
travail initié par le président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, à travers la mise 
en place d’une commission de 
cinq experts spécialisés pour 
examiner les dossiers de la 
mémoire: les archives, les exilés, 
les déportés, les explosions 
nucléaires et la restitution des 
crânes des martyrs, affirmant que 
son secteur apporte son aide à 
cette commission pour le travail 
remarquable qu’elle accomplit.
Le ministre a expliqué que 
l’approche de traitement du 
dossier de la mémoire reposait 
sur l’orientation des hautes 
autorités du pays en vue de 
traiter tous les dossiers liés à la 
mémoire de 1830 à 1962. Cette 
approche, a-t-il ajouté, est fondée 
sur le principe de reconnaitre 
puis de s’excuser et de réparer le 

préjudice, une approche adoptée 
par l’Algérie et qu’elle a en 
partage avec les pays africains et 
les pays concernés.
La stratégie de préservation de 
la Mémoire nationale s’appuie, 
ajoute le ministre, sur plusieurs 
principaux axes, comprenant les 
célébrations et commémorations 
des évènements historiques, 
l’écriture, l’édition, les œuvres 
audiovisuelles, l’utilisation de la 
technologie moderne et sa mise au 
service de la Mémoire nationale, 
la prise en charge sociale de la 
catégorie des moudjahidine et 
des ayants-droit, et du peuple 
qui a adhéré à la Révolution et 
au projet d’édification. Il s’agit 
là d’approches qui permettent 
d’adopter différentes méthodes 
pour la préservation de cette 
Mémoire nationale qui constitue 
un legs et un serment fait aux 
chouhada.
Le secteur des moudjahidine 
a signé des conventions 
avec plusieurs départements 
ministériels pour la préservation 
de la Mémoire, lesquels 
départements œuvrent en 
harmonie pour faire de ce 
patrimoine propre aux Algériens 
une source de fierté et constituer 
un capital national sur le dossier 

de la mémoire.
A cet égard, le ministre a fait savoir 
que des actions étaient en cours 
de concrétisation au niveau des 
organismes sous tutelle, à l’instar 
du Centre national des études 
et recherches sur le mouvement 
national et la Révolution du 1er 
Novembre 1954 (CNERMN 
54) qui coordonne ses travaux 
avec les différents centres de 
recherche à travers le territoire 
national, avec le recensement 
de 22 laboratoires dédiés à la 
recherche en histoire nationale 
contemporaine et moderne, qui 
représente un domaine riche pour 
la valorisation et la promotion de 
l’écriture de l’histoire nationale 
et la coordination entre les 
différents acteurs.
Présidant la cérémonie de 
signature d’une convention de 
coopération entre la Direction des 
moudjahidine et la Radio à Adrar, 
le ministre a salué les efforts du 
secteur de l’Information pour 
la documentation de l’histoire 
nationale et la conservation 
de la Mémoire, à travers 
l’enregistrement de témoignages 
de moudjahidine pour une prise 
de conscience historique et 
sociétale de l’esprit patriotique.

Le ministre des 
Moudjahidine et des 
Ayants-droit, Laid 

Rebiga, a présidé, mercredi à 
Reggane (wilaya d’Adrar), la 
cérémonie commémorative 
du 64ème anniversaire des 
explosions nucléaires effectuées 
par le colonialisme français dans 
le Sud Algérien.
Dans son intervention, lors d’une 
cérémonie de recueillement 
devant la stèle commémorative 
à l’effigie des explosions 
nucléaires françaises à la place 
des Martyrs da la ville de 
Reggane, le ministre a souligné 
que “la commémoration de cet 
anniversaire tragique, qui revient 
chaque année, consolide la 
cohésion du peuple algérien qui 
a enduré, comme un seul corps, 
la cruauté coloniale sous ses 

formes les plus abjectes ayant 
dépassé toutes les limites, de 
par leur cruauté et les moyens 
dévastateurs utilisés”.  
Le ministre a indiqué qu’à partir 
de ce constat, le secteur des 
Moudjahidine “s’emploie, dans 
le cadre de la mise en œuvre du 
plan d’action du gouvernement, 
à consolider les valeurs de 
la mémoire nationale, en 
commémorant de pareilles étapes 
historiques aux effets encore 
omniprésents, afin de rappeler 
aux nouvelles générations les 
crimes odieux perpétrés par le 
colonialisme”.
Mettant à profit cette 
commémoration, M. Rebiga 
a rendu un hommage aux 
efforts déployés par les corps 
de sécurité, à leur tête l’Armée 
nationale populaire (ANP), digne 

héritière de l’Armée de libération 
nationale (ALN), pour préserver 
la paix et la stabilité, lutter 
contre les différentes formes 
de criminalité, la protection de 
la patrie, sa stabilité et la mise 
en échec des vaines tentatives 
d’attenter à sa souveraineté, son 
intégrité et à l’unité du peuple.
“Le département ministériel 
des Moudjahidine a opté 
ces trois dernières années à 
instaurer une tradition, en 

organisant, à cette occasion 
commémorative, en coordination 
avec le Croissant Rouge algérien 
(CRA) et des entreprises 
publiques, une caravane d’aides 
humanitaires, composés de 
différents équipements et 
produits médicaux, et ce, en 
signe de solidarité sociale avec 
les victimes des explosions 
nucléaires coloniales à Reggane”, 
a fait savoir le ministre.
M. Rebiga a procédé, au chef 
lieu de la commune de Reggane, 
à l’inauguration d’un groupe 
scolaire baptisé du nom du défunt 
Moudjahid “Djoudi Mohamed” 
et à donner le coup d’envoi d’une 
opération de boisement au niveau 
de cet établissement scolaire.
Se rendant à l’antenne locale du 
musée du Moudjahid, le ministre, 
qui a remis un lot d’ouvrages 

d’histoire relatifs à la mémoire 
nationale, a mis en avant le 
rôle de cette structure dans la 
préservation de la mémoire 
collective et sa transmission aux 
générations montantes, avant 
de donner le coup d’envoi de 
la 3ème édition du “marathon” 
organisée à cette occasion.
Le ministre s’est recueilli, 
auparavant, en compagnie des 
autorités locales et membres 
de la famille révolutionnaire, 
devant la stèle commémorative 
des Chouhada, en procédant à 
la lecture à leur mémoire de la 
“Fatiha” du Saint Coran.
M. Laid Rebiga devrait, au terme 
de sa visite, prendre part à une 
conférence en relation avec les 
explosions nucléaires dans le 
Sud du pays prévue à l’université 
“Ahmed Draya” d’Adrar.
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Une conférence de 
formation au profit des 

journalistes sur la place 
du gaz dans les relations 

internationales

COTISATIONS ANNUELLES POUR LES NON-SALARIÉS :

La CASNOS annonce un nouveau service de déclaration 
à distance via sa plateforme « Damancom »

Le ministre de 
l’Enseignement 
supérieur et de la 

Recherche scientifique, 
Kamel Baddari, a présidé, 
mercredi à Alger, l’ouverture 
des travaux d’une session 
de formation sur “le gaz et 
l’avenir de l’énergie dans les 
relations internationales”, 
au profit des journalistes 
chargés de la couverture du 
7e Sommet des chefs d’Etat 
et de gouvernement du Forum 
des pays exportateurs de gaz 
(GECF), prévu du 29 février 
au 2 mars à Alger.
Dans une allocution prononcée 
à cette conférence organisée 
à l’Université d’Alger 3 
“Ibrahim Sultan Cheibout”, 
consacrée à la formation de 
60 journalistes, notamment 
dans le domaine de la chaîne 
de production du gaz, de 
l’exploration à l’exportation 
et à la commercialisation”, 
M. Baddari a qualifié cette 
rencontre d’importante, au 
vu de sa contribution au 
renforcement de la relation 
de l’université algérienne 
avec son entourage 
socioéconomique.
Cette conférence démontre que 
“l’université algérienne est 
devenue une partie intégrante 
du système social aux niveaux 
local et national, consolidant 
ainsi la confiance en elle, en 
étant un trait d’union entre le 
passé, le présent et l’avenir, 
et en contribuant au transfert 

de la connaissance, du savoir-
faire et des capacités”, a ajouté 
le ministre.
Pour sa part, le Doyen de la 
Faculté des sciences politiques 
et des relations internationales 
à l’université d’Alger 3, Dr. 
Slimane Aaradj, a souligné 
l’importance du thème choisi 
pour cette conférence, étant 
donné que “le dossier de 
l’énergie est étroitement lié aux 
circonstances géopolitiques 
conjoncturelles”.
Organisée par la Faculté des 
sciences politiques et des 
relations internationales à 
l’université d’Alger 3, en 
partenariat avec l’Autorité 
nationale indépendante de 
régulation de l’audiovisuel 
(ARAV), a vu la présence 
du Directeur général de 
l’Institut national des études 
stratégiques globales (INESG), 
Abdelaziz Medjahed, et des 
représentants des ministères 
des Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale 
à l’étranger, de la Défense 
nationale (MDN) et des 
Energies et des Mines, en sus 
d’étudiants et de professeurs 
spécialisés en économie et en 
relations internationales.

La Caisse Nationale 
de Sécurité Sociale 
des Non-Salariés 

(CASNOS) a récemment 
informé ses adhérents de 
l’introduction d’un nouveau 
service de déclaration à distance 
via sa plateforme « Damancom 
».
Dans un communiqué diffusé 
sur sa page officielle Facebook, 
la CASNOS a annoncé que son 
service de paiement en ligne, 
accessible via la plateforme « 
Damancom », est désormais 
opérationnel 24 heures sur 24, 
7 jours sur 7. Cette initiative 

vise à simplifier les démarches 
administratives et à offrir plus 
de flexibilité aux adhérents dans 
la gestion de leurs cotisations 
sociales.
Damancom, le nouveau 
service en ligne de la CASNOS 
pour faciliter le paiement des 
cotisations
Grace à ce nouveau service, 
les adhérents seront désormais 
en mesure d’effectuer leur 
déclaration annuelle de 
cotisation à distance, dans le 
respect des délais fixés par 
la CASNOS. Cette option de 
déclaration en ligne constitue 

une avancée significative dans 
la modernisation des services 
offerts par l’organisme de 
sécurité sociale.
De plus, la CASNOS a souligné 
que les adhérents peuvent 
soumettre leur déclaration 
annuelle de cotisation via 
l’espace sécurisé de la 
plateforme Damancom. Cette 

fonctionnalité garantit la 
confidentialité des données 
et assure la protection des 
informations personnelles des 
adhérents.
En ce qui concerne les 
modalités de paiement, la 
CASNOS a précisé que les 
cotisations annuelles peuvent 
être réglées à l’aide de diverses 
cartes de paiement électronique, 
notamment la carte Eddahabia 
et d’autres cartes bancaires.
Les chômeurs algériens 
dépassent la barre des 2 millions 
en 2024
Selon les récentes déclarations 

de Fayçal Bentaleb, Ministre du 
Travail et de la Sécurité sociale, 
le nombre de jeunes sans emploi 
ayant bénéficié d’allocations de 
chômage a atteint les 2 013 819 
en janvier dernier.
Lors de son allocution devant 
la commission de la santé et 
du travail de l’APN, Bentaleb 
a souligné qu’en plus de 
ces allocations, 288 702 
bénéficiaires ont été orientés 
vers des centres de formation 
professionnelle. De plus, plus 
de 300 000 inscrits ont réussi à 
obtenir des contrats de travail 
au cours de l’année 2023.

DÉVELOPPEMENT SOCIAL :

 Réalisation de près de 99% des projets 
inscrits au profit des zones d’ombre

ACCIDENTS DE LA ROUTE:

27 morts et 1438 blessés
en une semaine

Le directeur du développement 
socio-économique local 
au ministère de l’Intérieur, 

des Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire, Omar 
Ait Ouarab, a révélé mardi à Alger, 
que le taux de réalisation des projets 
inscrits au profit des zones d’ombre, 
s’était élevé à près de 99% du 
programme financé.
Dans une allocution prononcée 
lors d’une rencontre sur le 
développement social, organisée en 
coordination entre les secteurs de la 
Solidarité nationale, de la Famille 
et des Conditions de la femme, 
de l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement du 
territoire, et de la Postes et des 
Télécommunications, M. Ait 
Ouarab a précisé que “les efforts 
consentis ont permis, en peu de 
temps, la réalisation de nombreux 
projets prioritaires”, faisant état 
du parachèvement de 98.9 % du 
programme financé, soit 29.541 
projets, pour une enveloppe 
financière de 345 milliards de DA”.
Il a, à cet égard, indiqué que le 
nombre des zones d’ombre ayant 
bénéficié de projets achevés 
s’élevait à 10.931 zones, répartis sur 
1.360 communes, portant le nombre 

des bénéficiaires à 6 millions de 
citoyens”, soulignant que ces projets 
couvraient divers domaines.
S’agissant de l’alimentation en 
eau potable, le responsable a 
affirmé que “plus de 585.000 
foyers ont été raccordés. Quant à 
l’assainissement, plus de 300.000 
foyers ont été raccordés au réseau 
avec la réalisation de plus de 12 000 
égouts”.
Concernant “le raccordement au 
réseau électrique, plus de 100.000 
foyers ont été raccordés et plus de 
8.000 panneaux solaires ont été 
installés, outre le raccordement de 
200.000 foyers au réseau du gaz 
naturel”.
Quant à l’amélioration des 
conditions de scolarisation, le bilan 
présenté indique que “104 écoles 
primaires ont été réalisées, ainsi que 
390 cantines scolaires et 1.597 salles 
pour extension, outre la restauration 
de plus de 1.000 écoles primaires et 
167 cantines scolaires.

En ce qui concerne le 
désenclavement, plus de 9.000 km 
de routes ont été réhabilités et plus de 
5.000 km de pistes ont été ouvertes, 
en plus du renforcement du secteur 
de la santé avec 149 salles de soins”.
De son côté, le chef du cabinet 
du ministère de la Poste et des 
Télécommunications, Mohamed 
Tlaïlef, a souligné que dans 
le domaine des prestations de 
télécommunication, “il a été procédé 
au développement des liaisons 
internationales et de la capacité de 
la bande passante internationale en 
augmentant la capacité du réseau 
international de communication à 
9,8 térabytes/seconde.
De plus, la couverture et la vitesse 
des réseaux de téléphonie mobile 
ont été optimisés, a-t-il dit, ajoutant 
que le nombre d’abonnements à 
l’internet mobile a connu “une 
augmentation passant de 37 millions 
au début de 2020 à 46,9 millions à la 
fin de septembre 2023”.    
Dans le même contexte, le même 
responsable a indiqué que le parc des 
GAB d’Algérie Poste a été renforcé 
par “600 guichets, mis en service 
au cours des deux dernières années, 
portant le nombre total à 2.000 
guichets automatiques”.

Vingt-sept (27) 
personnes ont trouvé 
la mort et 1438 autres 

ont été blessées dans 1216 
accidents de la circulation 
survenus durant la période 
du 4 au 10 février à travers le 
pays, indique mardi un bilan 
hebdomadaire de la Protection 
civile.
Le bilan le plus lourd a été 
enregistré dans la wilaya de 
Ouargla avec 4 morts sur les 

lieux d’accident et 12 autres 
blessées suite à 11 accidents de 
la circulation, précise la même 
source.
Par ailleurs, les éléments de la 
Protection civile ont procédé à 

l’extinction de 762 incendies 
urbains, industriels et autres, 
dont les plus importants ont 
été enregistrés dans les wilayas 
d’Alger (66 incendies), Jijel 
(38) et Annaba (35), ajoute le 
communiqué.
Ils ont également effectué 
5783 interventions pour le 
sauvetage de 425 personnes en 
situation de danger et exécuté 
5025 opérations d’assistance 
diverses.
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HAUT CONSEIL DE RÉGULATION DES IMPORTATIONS:

Larbaoui préside une réunion

MAURITANIE:

 Algerian union bank ouvre une nouvelle agence commerciale

Création de zones libre-échange 
pour le commerce intra-africain 

courant 2024

L’Algérie officialise son adhésion 
à l’initiative de la Zone africaine 

de libre échange

Le Premier ministre, Nadir 
Larbaoui, a présidé une 
réunion du Haut conseil 

de régulation des importations 
ce mardi. L’objectif de cette 
réunion était d’évaluer les 
données relatives à la balance 
commerciale et de proposer 
des mécanismes et des mesures 
pour protéger et promouvoir la 
production nationale afin de la 
substituer aux importations.
Lors de cette réunion, les 
participants ont également 
examiné les grands axes 
de la politique nationale en 
matière d’importations et de 
renforcement de la coordination 
entre les secteurs. Pour cela, ils 
ont discuté du développement 

du système informatique et du 
système statistique du tissu 
de production nationale. Cette 
mesure vise à améliorer la 
régulation des importations et à 
favoriser la production nationale.
Accélération du processus de 
numérisation
Un autre point abordé lors de 
cette réunion était l’accélération 
du processus de numérisation. 
Cette mesure fait suite aux 
instructions données par le 
président de la République lors 
de la cérémonie d’installation 
du conseil en date du 2 août 
2023. Le but est de moderniser 
et de digitaliser les procédures 
liées aux importations afin de 
les rendre plus efficaces et plus 

transparentes.
La protection de la production 
nationale est un enjeu essentiel 
pour le gouvernement. Dans 

cette optique, la réunion a permis 
de proposer des mécanismes et 
des mesures visant à protéger 
et à promouvoir la production 

nationale. Il s’agit notamment 
de limiter les importations et 
de favoriser l’achat de produits 
fabriqués localement. Ces 
mesures ont pour objectif de 
soutenir l’économie nationale et 
de créer des emplois.
La coordination entre les 
différents secteurs est un élément 
clé pour assurer une régulation 
efficace des importations. Lors 
de la réunion, les participants 
ont discuté des moyens de 
renforcer cette coordination. 
Le développement du système 
informatique et du système 
statistique du tissu de production 
nationale est l’une des mesures 
proposées pour améliorer cette 
coordination.

L’Algerian union bank 
(AUB), première 
banque algérienne 

en Mauritanie, inaugurera 
mercredi sa deuxième agence 
commerciale à Nouadhibou, 
la capitale économique 
du pays, a indiqué mardi 
l’institution financière dans un 
communiqué.
L’inauguration de cette nouvelle 
agence, qui s’inscrit “dans la 

continuité du développement 
de son réseau commercial”, se 
fera par le président du Conseil 
d’administration, Ali KADRI, 
en présence des autorités 
locales, selon la même source.
“Cette agence exprime la 
volonté de la banque d’offrir 
à l’ensemble de ses clientèles 
un réel service de proximité”, 
souligne le communiqué, 
ajoutant que l’AUB “dispose 

d’un plan de développement 
ambitieux pour l’élargissement 
de son réseau commercial à 
travers l’ouverture d’autres 
agences”.
L’ouverture de la deuxième 
2ème agence de la banque, 
intervient après quatre mois de 
son lancement, ce qui “illustre 
la volonté et la détermination 
de l’AUB à poursuivre le 
maillage ciblé du territoire de 

la Mauritanie, conformément 
à sa stratégie d’expansion”, 
affirme la même source.
L’AUB met à la disposition de 
sa clientèle une panoplie de 
produits et services bancaires 
adaptés à leurs besoins, riche 
en matière de financement 
du commerce extérieur, de la 
monétique, des dépôts ainsi 
que de la banque digitale, 
rappelle la même source.

Le président algérien, Abdelmadjid 
Tebboune, annonce la création de 
zones franches pour le commerce 

intra-africain. Tebboune souligne 
l’importance des zones franches pour 
renforcer les liens commerciaux avec les 
pays voisins.
En effet, le Chef de l’Etat encourage la 
diversification industrielle et l’intégration 
dans les chaînes de valeur mondiales pour 
stimuler le développement économique 
du continent.
De plus, le président Tebboune, lors 
de sa participation à la réunion de la 
Communauté économique des États 
de l’Afrique de l’Ouest (CEDEAO), a 
annoncé la création de zones franches pour 
encourager les échanges commerciaux 
avec les pays voisins, donc cette 
initiative vise à renforcer l’intégration 
économique régionale et à promouvoir le 
développement durable en Afrique.
Tebboune a souligné l’engagement 
de l’Algérie à atteindre les objectifs 
de développement économique et 
d’intégration continentale. Il a mis 
en avant la nécessité de renforcer les 
infrastructures et d’encourager les 
partenariats publics-privés pour soutenir 
la croissance économique et créer des 
opportunités d’emploi.
Pour financer ces projets d’infrastructure, 
Tebboune a annoncé l’utilisation de fonds 
régionaux et internationaux, ainsi que des 

mécanismes de financement innovants. Il 
a également insisté sur l’importance de 
promouvoir la production et le commerce 
régionaux pour stimuler la croissance 
économique en Afrique.
Tebboune veut soutenir 
l’industrialisation africaine
En encourageant la diversification 
industrielle et l’intégration dans les 
chaînes de valeur mondiales, Tebboune 
espère soutenir l’industrialisation 
africaine et créer des emplois durables 
pour les jeunes.
Pour conclure, l’annonce de la création de 
zones franches par le président Tebboune 
marque un pas important vers l’intégration 
économique régionale en Afrique. En 
investissant dans les infrastructures, en 
encourageant les partenariats publics-
privés et en promouvant la production 
locale, l’Algérie montre son engagement 
envers le développement durable et la 
prospérité de tout le continent.

L’adhésion de l’Algérie à 
l’initiative de commerce guidé, 
s’inscrivant dans le cadre de la 

concrétisation effective de l’accord de 
la Zone de libre-échange continentale 
africaine, est désormais officielle.
C’est l’annonce faite par le ministre 
du Commerce et de la Promotion des 
exportations, TayebZitouni, lors des 
travaux du forum économique sur 
l’initiative de commerce guidé dans le 
cadre de la ZLECAF.
Ainsi, les opérateurs économiques 
algériens pourront bénéficier des 
avantages que l’initiative ZLEFCAF 
octroie. Visant à augmenter, de manière 
significative, le volume des échanges 
commerciaux entre les pays africains, 
ayant adhéré à cette initiative, l’initiative 
de commerce guidé de la ZLEFCAF 

bannira contraintes douanières.
ZLEFCAF : les pays membres de la 
zone de libres échanges
Lancée lors de la 10ᵉ réunion du Conseil 
des ministres de la ZLECAf, tenue le 7 
octobre 2022 à Accra (Ghana), la Zone 
de libre-échange continentale africaine 
est composée de la Tunisie, de l’Égypte, 
du Kenya, du Ghana, du Cameroun, 
du Rwanda, de l’Ile Maurice et de la 
Tanzanie.
« En vertu de cette adhésion, les 
opérateurs économiques peuvent 
effectuer des échanges commerciaux avec 
leurs homologues des pays partenaires de 
l’initiative sans contraintes douanières, 
conformément à l’accord de la ZLECAF », 
déclare le ministre algérien du Commerce 
et de la Promotion des exportations, 
TayebZitouni.



ANNABA / CIRCONSCRIPTION BENMOSTEFA BENAOUDA

Journée d’étude concernant les mesures préventives face 
aux catastrophes naturelles 

ANNABA / LOGEMENTS SOCIAUX

Opération de relogement et remise des clés
 aux 596 bénéficiaires de la commune d’El Hadjar

ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA

Opération policière d’envergure contre la délinquance 
et la criminalité

Sous l’égide de la wali-
déléguée, Ouassila 
Bouchachi, et sous la 

direction du chef de l’unité de la 
protection civile de Berrahal, une 
journée d’étude s’est déroulée 
récemment au lycée ‘’Gouri 
Brahim’’ de la nouvelle ville de 
Ben Mustapha Benaouda.
L’événement a rassemblé des 
représentants des autorités de 
sécurité et locales pour discuter 
et renforcer le plan de secours 

face aux différentes catastrophes 
naturelles et dégager des 
mesures pour faire face à des 
situations d’urgence.
La wali-déléguée, Bouchachi 
Ouassila, a souligné l’importance 
de la coordination entre les 
autorités administratives, 
sécuritaires et la population 
locale pour une réaction efficace 
en cas de catastrophe. Elle a 
mis en exergue le rôle clé des 
unités de la protection civile 
dans la mise en œuvre des 

plans d’urgence. Le chef de 
l’unité de la protection civile    
a exposé les détails du plan 
de secours, mettant l’accent 
sur les démarches à suivre 
en cas d’urgence. A cet effet, 
l’intervenant s’est félicité  de la 
participation active des citoyens. 
Cette journée a été marquée par 
des démonstrations pratiques, 
des simulations et des échanges 
d’expériences entre les différents 
acteurs. 

Une opération de remise 
des clés au profit des 
demandeurs portés sur 

la liste des  logements sociaux 
du affecté à la commune d’El 
Hadjar a eu lieu, hier mercredi, 
et doit s’achever aujourd’hui,  
jeudi par les services de l’Office 
de promotion et de gestion 
immobilière (OPGI) d’Annaba. 
Selon Chelia Azzedine, chef 

département DMO cette opération 
de relogement avec remise des 
clés au profit bénéficiaires de la 
liste d’El Hadjar concerne  596  
familles qui seront affectées dans 
des logements sociaux décents 
implantés sur le des  1900 
logements situé dans la localité  
d'El Gantra, relevant de la 
commune de Sidi Amar, ajoutant 
que les bénéficiaires se sont 
acquittés de toutes les formalités 

administratives et financières 
auprès de l’OPGI.  Selon la 
même source,  cette opération 
a été réalisée en présence  du 
chef de daira d'El Hadjar, du 
DG de l’OPGI Annaba,  et 
des représentants de la sûreté 
de wilaya. Une ambiance 
particulière a caractérisé 
cette journée qui marque une 
délivrance pour beaucoup de 
bénéficiaires. Ces derniers n’ont 

d’ailleurs  pas hésité à exprimer 
leurs sentiments à coups de 
youyous et de larmes de joie.
L’opération de relogement a 
vu   la mobilisation des services 
de l’Office de la   promotion 
immobilière (OPGI) Annaba 
qui ont assuré tous les moyens 
humains et matériels nécessaires, 
afin d’assurer aux bénéficiaires 
les meilleures conditions de 
relogement.

Pour rappel plusieurs services 
concerné ont  assistés à cette 
opération, tels que les services 
de l’ADE, Sonelgaz et l’APC 
afin de conduire l'opération de 
relogement et de résoudre tout 
problème ou obstacles. Selon 
la même source cette opération 
entre  dans le cadre du programme 
de wilaya et des instructions du 
premier responsable de la wilaya 
d’Annaba. 

Les autorités de la sûreté 
de wilaya d’Annaba ont 
récemment effectué une 

opération policière d’envergure, en 
déployant d’importants effectifs en 
vue d’assurer la sécurité des citoyens 
et de protéger leurs biens. Cette 
initiative s’inscrit clairement dans 
le cadre des efforts continus visant 
à contrer les menaces potentielles 
et à maintenir un environnement 
sécurisé. Les autorités locales 
ont souligné l’importance de 
ces opérations préventives pour 

préserver la quiétude de la population 
et la sûreté de leurs biens.
Les citoyens d’Annaba ont salué 
cette démarche proactive des 
services de sécurité, sachant  que 
cette opération intervient à un 
moment où la sécurité demeure une 
priorité majeure pour les autorités 
locales, elle vise à renforcer la 
confiance entre les autorités locales 
et les populations locales. 
L’opération policière récemment 
menée à Annaba démontre 
l’engagement résolu des autorités 
envers la protection des citoyens et 
la préservation de l’ordre public

Sara.Y
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La Caisse  des congés 
payés et du chômage 
intempéries des 

secteurs du bâtiment, 
des travaux publics 
et de l’hydraulique 
(CACOBATPH)  d’Annaba à 
l’instar d’autres caisses vient 
de lancer, récemment  deux 
services numériques visant 
à faciliter les procédures 
administratives au profit 
de ses affiliés. Ces deux 
services, disponibles via le 
portail de télé-déclaration 
“Tasrihatcom”, permettent 
à tous les affiliés d’obtenir 
à distance leur certificat 
de performance et leur 
certificat d’affiliation sans 
avoir à se déplacer. Cette 
mesure  s’inscrit dans le 

cadre de la gamme de 
services électroniques 
proposés par la caisse à 
ses affiliés des secteurs du 
bâtiment, des travaux publics 
et de l’hydraulique pour 
“simplifier les procédures 
administratives, rapprocher 
les services des citoyens et 
assurer un traitement rapide 
de leurs  préoccupations”, a-t-
on expliqué. Cette opération 
participait de “la stratégie 
adoptée par le secteur du 
travail, de l’emploi et de la 
sécurité sociale en matière 
de nouvelles technologies 
de gestion”, mettant en 
avant la contribution de la 
CACOBATPH aux efforts 
visant à “améliorer le service 
public” et à “rapprocher 
l’administration des 
citoyens”.

Dans le cadre de la préservation 
de la santé publique et de la lutte 
contre les pratiques commerciales 

illégales, la brigade de sûreté d’El Bouni  a 
pu, cette semaine, suite à une inspection  des 
locaux de commerce, saisir, dans l’enceinte 
d’un fastfood, une quantité de tomates 
pourries utilisées dans la préparation de 
la pizza. Son poids a été estimé à 24 kg. 
Les restes de poulet ont été également 
confisqués. Les poulets étaient cuits dans 
une marmite complètement insalubre. 
Toutes les produits  et viande blanche 
confisqués été détruits en coordination 
avec les autorités compétentes, toutes les 
mesures judiciaires nécessaires ont été 
prises à l’encontre du gérant contrevenant.

Ouverture d’un espace dédié aux patients atteints 
de cancer non assurés socialement à Annaba

ANNABA / FORMATION ET ENSEIGNEMENT PROFESSIONNELS

Campagne de sensibilisation pour la session de formation 
professionnelle de février

ANNABA / CACOBATPH

Lancement de deux services numériques visant 
à faciliter les procédures administratives 

au profit des affiliés

ANNABA / EL BOUNI

La  police saisit 
24 kg de tomates 
avariées utilisées 

dans la préparation 
de pizzas

Le directeur du centre 
hospitalier universitaire 
d’Annaba, en collaboration 

avec le directeur de l’agence 
nationale de la sécurité sociale, 
a procédé à l’inauguration 
d’un espace dédié aux patients 
atteints de cancer non assurés 
par la CNAS. L’ouverture de cet 
espace dont le siège se situe  au 
4ème étage du centre de lutte 

contre le cancer, résulte des 
recommandations des pouvoirs 
publics. Cet espace a été conçu 
pour apporter un soutien essentiel 
aux personnes touchées par un 
cancer, mais qui ne bénéficient 
pas actuellement d’une 
couverture sociale. Le bureau a 
été soigneusement équipé, grâce 
à une coordination étroite entre 
les directions impliquées, afin de 
faciliter l’accueil et l’orientation 

des patients.
L’objectif principal de cette 
initiative est de garantir un 
accès adéquat aux soins de santé 
pour tous, conformément aux 
directives nationales. En mettant 
en place cet espace, les autorités 
locales cherchent à assurer 
également ceux qui ne sont pas 
couverts socialement afin qu’ils 
puissent recevoir les traitements 
nécessaires contre le cancer.

Dans le cadre de la préparation 
de la session de formation 
professionnelle du mois 

de février 2024, une campagne de 
sensibilisation a été organisée sur le cours 
de la Révolution. Cette initiative a été 
organisée par la direction de la formation 
et de l’enseignement professionnels, 
en collaboration avec les cadres du 
secteur, les associations, l’agence de 
développement, assistée des éléments de 
la sûreté de wilaya  et de  gendarmerie 
nationale. Le but de cette campagne était 
d’informer et de mobiliser les citoyens 
sur les opportunités qu’offre la formation 
professionnelle, tout en mettant en 
avant la collaboration étroite entre les 
intervenants du secteur éducatif, les 
centres de formations et les associations 
locales.
Des représentants de la direction de 

la formation et de l’enseignement 
professionnels ont diffusé des 
informations clés sur les programmes 
de formation disponibles, les avantages 
de l’apprentissage professionnel, et les 
perspectives de carrière associées.
La participation active des associations 
locales et de l’agence de développement 
a ajouté une dimension supplémentaire 
à cette campagne, mettant en exergue 
l’importance de la collaboration entre 
les différents acteurs pour favoriser 
l’accès à l’éducation et à la formation 
professionnelle.
Cette campagne de sensibilisation a joué 
un rôle essentiel dans la préparation 
du public au processus de formation 
professionnelle de la session de février 
2024, mettant en lumière l’importance 
de la collaboration intersectorielle 
pour le développement éducatif et 
professionnel.

Sara.Y

S.F

S.F
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On peut affirmer 
aujourd’hui que la loi du 
droit humain de vivre sur 

cette terre pour les palestiniens 

n’a rien de plus choquant pour 

l’état sioniste appuyés par 
ses commanditaires au vu du 
monde entier de ce qui se passe 
à Ghaza et plus précisément ces 
derniers jours à Rafah ou plus 
de 1,5 million de palestiniens 
se sont fait déplacer par l’armée 

Israélienne. Ce génocide 
s’inscrit dans la thèse sioniste, 
alors que des pays accentuaient 
la pression sur l’ONU et la cour 
internationale de justice (CIJ) à 
l’arrêt des massacres humains 
civils. Pis encore, mardi passé, 

des journalistes, notamment 
de la chaine El Jazeera ont été 
ciblés par un drone au nord 
de Rafah. Il s’agit de Ahmed 
Matar et Ismail Abou Amar. Les 
bombardements s’intensifient 
de jour en jour dans le Sud de 

Ghaza. La question qu’on se 
pose aujourd’hui que se passe-
t-il derrière cette invasion et 
ces crimes humains commis 
par l’état sioniste aux yeux du 
monde entier en poussant les 
civils à fuir de leurs terres ?

GHAZA :     

Le devoir de génocide continue, il cible encore les journalistes
    Tayeb Zgaoula

Huit (8) marchés 
‘’Errahma’’  ont ouvert 
à Annaba, fin février, 

afin de permettre aux  citoyen 

de faires leurs emplettes, et 

d’acquérir toutes les nécessités 

du mois sacré du Ramadhan.  

Des préparatifs ont été lancés 
pour doter les marchés en vue de 
couvrir les besoins des annabi.  
Ces marchés, se chargeront 
de la commercialisation des 
légumes et des fruits, en sus de 
la viande et diverses sortes de 
poissons, en plus des produits 
consommables comme le lait et 

ses dérivés, l’huile et la semoule.  
Les marchés ‘’Erraham’’ qui 
activeront pendant le mois de 
Ramadan, seront localisés  dans 
la zone de l’avant -port et sept 
autres marchés seront  ouverts  
à la cité  Safsaf, deux  à la cité 
‘’ Jebanet lihoud’’  et un à la 
cité ‘’Oued Forcha’’  et un autre 

marché à la cité Oued Kouba en 
plus de celui à la cité Seybouse. 
Dans un autre contexte, le 
wali a déclaré que la direction 
du commerce travaillera sans 
relâche, en coordination avec 
les autres secteurs du commerce 
pour suivre de près et inspecter 
l’activité de ces espaces 

commerciaux  en veillant sur 
la pratique des prix pour éviter 
la spéculation et le monopole. 
Les marchés ‘’Errahma’’ des 
quartiers susindiqués seront 
approvisionnés au cours de ces 
prochains jours.

ANNABA / PRÉPARATIFS DU RAMADHAN :      

Huit (8) marchés “Errahma’’ ouvrent leurs portes
S.F

La crise de l’eau potable 
qui affecte les tours 
belvédère provoque 

des désagréments difficiles à 

supporter pour la population 
locale. Les habitants continuent 
à se plaindre  du manque accru 
d’eau potable, et affirment que 
leurs robinets sont à sec. Jamais 

une coupure d’eau n’a suscité 
autant de colère chez les résidents. 
En effet, face à la pénurie d’eau 
potable qui perdure, les habitants, 
très remontés, ont contacté 

l’ADE. «Des promesses ont été 
avancées, mais l’eau ne coule 
toujours pas dans les robinets», 
ont-ils indiqué, après plusieurs 
semaines. L’ADE a fait savoir que 

ces perturbations résultent d’une 
fuite et d’une coupure d’électricité 
mais qu’une fois l’énergie sera 
rétabli, l’alimentation en eau 
potable reprendra son cours.

ANNABA / ADE :      
Fortes perturbations en eau potable aux tours Belvédère 

L’ADE s’explique
S.F

Un budget 
d’investissement 
estimé à 4,6 milliards 

DA, sera alloué dans la 
wilaya de Constantine pour 
l’aménagement et l’extension de 
la station d’épuration des eaux 
usées (STEP) de la commune 
Hamma Bouziane, a déclaré 
mardi dernier, le ministre de 
l’Hydraulique, Taha Derbal.
S’exprimant lors d’une visite 
de travail et d’inspection, à la 
wilaya, le ministre a indiqué 
que cette enveloppe financière 
servira à la réhabilitation, 
l’aménagement, l’extension 
de cette station en plus de 
son raccordement à d’autres 
groupements d’habitation.        

L’opération s’inscrit dans 
le cadre des directives du 
ministère de l’hydraulique visant 
l’augmentation des capacités 
d’épuration des eaux usées 
de cette station dans le but de 
les utiliser dans l’irrigation 
agricole ainsi qu’au secteur de 
l’industrie, a précisé le ministre, 
qui a souligné la nécessité 
d’accélérer le rythme des travaux 
de réalisation des projets liés à 
l’assainissement ayant enregistré 
un retard depuis plusieurs années 
et à la suppression des points 
noirs signalés, notamment au 
niveau des grands pôles urbains 
de la wilaya.
Il a annoncé dans ce cadre qu’une 
commission ministérielle sera 

dépêchée “prochainement”, pour 
le contrôle et l’inspection des 
projets en cours de réalisation, 
dans le but d’assurer une 
meilleure organisation et gestion 
du volet assainissement.
A la cité Sissaoui, situé au 
chef-lieu de wilaya, le ministre 
qui a inspecté le projet de 
réalisation d’une nouvelle station 
d’épuration des eaux usées 
(STEP) a insisté sur “la nécessité 
de réduire le délais de réalisation 
fixé pour 29 mois et sur la qualité 
des travaux”.
D’une capacité de traitement de 
63.000 m3/jour, soit 420.000 
habitants et d’un coût de 3,7 
milliards DA, cette station dont 
les travaux de réalisation ont été 

lancés en aout 2023, est destinée 
à couvrir la commune d’El 
Khroub en plus d’une partie de 
la ville de Constantine, selon les 
explications fournies sur place.
Dans la wilaya de Constantine, 
deux (2) projets similaires sont 
également en cours de réalisation 
dans la commune de Didouche 
Mourad et à la circonscription 
administrative Ali Mendjeli, 
a-t-on appris des services de la 
direction locale de l’hydraulique.
Mobilisant une enveloppe 
financière dépassant 1 milliard 
DA, les travaux de réalisation 
de la STEP de la circonscription 
administrative Ali Mendjeli 
avancent à 98 pour cent, a 
souligné le chef du service de 

l’assainissement, à la direction 
de l’hydraulique, Brahim 
Merbai, notant que la réception 
de cette station d’une capacité 
d’épuration de 40.000 m3/jour, 
soit 250.000 habitants est prévue 
“avant la fin de l’année en cours”.
S’agissant de la STEP de la 
commune de Didouche Mourad, 
cette dernière est destinée à 
répondre aux besoins en matière 
d’assainissement et d’irrigation 
de la population de la ville de 
Zighoud Youcef et une partie de 
Didouche Mourad, notant que 
le taux d’avancement de cette 
infrastructure d’une capacité 
d’épuration de 16.000 m3/jour, 
soit 100.000 habitants a atteint 
70 %.

CONSTANTINE :      

4,6 milliards DA pour l’aménagement et 
l’extension de la STEP de Hamma Bouziane

Une convention cadre 
entre l’université 
Abdelhamid Mehri 

(Constantine 2) et la Chambre 
de commerce et d’industrie 
“Rhumel”, a été signée, mardi 
passé, à Constantine.
Le recteur de l’Université 
Constantine 2, Youcef Lakhdar 
Hamina a indiqué à l’APS, 

en marge d’une rencontre 
d’affaires organisée à la salle 
des réunion de cette université, 
sous le slogan “Massa @com 
»”, en présence de plusieurs 
partenaires socio-économique 
de la wilaya de Constantine, que 
la signature de cette convention 
s’inscrit dans le cadre de 
l’ouverture de l’université sur 

son environnement extérieur et 
l’affermissement des relations de 
coopération avec les partenaires 
économiques.
Le même responsable a précisé 
que la conclusion de cette 
convention entre l’université 
Abdelhamid Mehri (Constantine 
2) et la Chambre de commerce 
et d’industrie “Rhumel” vise 

à “unifier les efforts dans les 
domaines de la formation, 
de la recherche scientifique 
et technique”, faisant état de 
la volonté des deux parties à 
mettre en place un partenariat 
à long terme permettant le 
développement de l’intérêt 
mutuel à travers la coopération 
autour d’activités pédagogiques 

et de formation.
Cette coopération permettra 
également d’encourager le 
développement de la formation 
et de répondre aux besoins du 
marché du travail dans divers 
domaines pour contribuer 
au développement socio-
économique du pays.

CONSTANTINE :      
Signature d’une convention cadre entre l’université Abdelhamid 

Mehri et la Chambre de commerce et d’industrie “Rhumel”



Soudan 
Risque de famine «catastrophique» entre avril 

et juillet, selon l’OMS

Yémen 
Les États-Unis et le Royaume-Uni mènent de nouvelles 

frappes dans la province d’Al-Hodeïda

Des zones du Soudan 
en conflit risquent de 
connaître une famine 

“catastrophique” entre avril et 
juillet, la période de “soudure” 
entre deux récoltes, alors que des 
millions de personnes y luttent 
déjà pour se nourrir, a prévenu 
mardi l’Organisation mondiale 
de la santé (OMS).
Peter Graaff, représentant par 
intérim de l’OMS au Soudan, a 
averti qu’une “véritable tempête” 
se préparait avec des personnes 
affaiblies par la faim, victimes 
de maladies infectieuses, alors 
que le système de santé s’est 
pratiquement effondré au milieu 
des combats en cours dans le 
pays.

“Il existe une crainte que la 
prochaine période de soudure 
n’entraîne des niveaux de faim 
catastrophiques dans les zones 
les plus touchées”, a-t-il déclaré 

par liaison vidéo depuis le Caire.
La période de soudure, c’est-à-
dire celle juste avant les premières 
récoltes et où le grain de la récolte 
précédente est épuisé, qui s’étend 

d’avril à juillet, voit les prix des 
denrées alimentaires monter en 
flèche à mesure que les stocks 
diminuent.
La guerre, qui a éclaté en avril 
2023 entre le chef de l’armée 
soudanaise Abdel Fattah al-
Burhan et Mohamed Hamdan 
Daglo, son ancien adjoint 
et commandant des forces 
paramilitaires de soutien rapide, 
a fait des milliers de morts 
et déclenché une catastrophe 
humanitaire.
Environ 25 millions de 
personnes, soit plus de la moitié 
de la population, ont besoin 
d’aide, dont près de 18 millions 
sont confrontées à une insécurité 
alimentaire aiguë, selon les 

chiffres de l’ONU.
Cinq millions se trouvent déjà 
dans une situation d’urgence liée 
à la faim, a déclaré M. Graaff.
Les enfants peu nourris courent 
un risque accru de mourir de 
maladies telles que la diarrhée, 
la pneumonie et la rougeole, en 
particulier dans un contexte où 
ils n’ont pas accès à des services 
de santé vitaux.
“Le système de santé est à peine 
fonctionnel... et les maladies 
infectieuses se propagent : 
plus de 10 000 cas de choléra 
ont été signalés, 5 000 cas de 
rougeole, environ 8 000 cas de 
dengue et plus de 1,2 million de 
cas cliniques de paludisme”, a 
détaillé M. Graaff.

Les États-Unis et le 
Royaume-Uni ont 
lancé des frappes sur 

la province d’Al-Hodeïda, 
contrôlée par les Houthis au 
Yémen, mardi, alors que les 
organisations de défense des 
droits et les responsables 
gouvernementaux accusent la 
milice d’exploiter le conflit de 
Gaza pour recruter des mineurs 
à leur propre cause.
L’agence de presse officielle 
des Houthis, Saba, a indiqué 
que les attaques visaient des 
installations militaires, des 
lanceurs de missiles et de 
drones, ainsi que des magasins 
de munitions dans le district 

d’At Tuhayta, dans l’ouest de la 
province.
Ces frappes ont eu lieu alors 
que le commandement central 
américain a déclaré mardi 
que les Houthis avaient lancé 
deux missiles sur Bab al-
Mandab depuis des zones 
qu’ils contrôlent lundi matin. 
Les attaques ont touché le 
cargo battant pavillon des Îles 
Marshall et le MV Star Iris 
appartenant à la Grèce.
Les Houthis ont signalé lundi 
que le Star Iris, qui transportait 
du maïs du Brésil vers l’Iran, 
était un navire américain et qu’il 
avait été pris pour cible afin de 
se venger des bombardements 

des terres yéménites par les 
États-Unis et le Royaume-Uni.
Depuis novembre, les Houthis 
se sont emparés d’un navire 
commercial et ont lancé des 
dizaines de missiles et de drones 
sur des navires traversant la 
mer Rouge, Bab al-Mandab 
et le golfe d’Aden, empêchant 
ainsi les navires en relation 
avec Israël de passer par les 
voies commerciales au large du 
Yémen.
Le groupe affirme que ces 
frappes ont pour but de pousser 
Israël à briser le siège de Gaza. 
C’est la première fois que les 
Houthis attaquent un navire 
destiné à l’Iran, le principal 

mécène du groupe.
Selon une source sécuritaire 
régionale citée par Reuters, 
les Houthis ont informé l’Iran 
avant de prendre le navire pour 

cible et ont déclaré que l’attaque 
visait à faire passer le message 
que l’Iran n’a aucun contrôle 
sur les Houthis et qu’ils agissent 
de manière indépendante.

L’Afrique du Sud a 
adressé mardi une 
requête urgente 

à la Cour internationale de 
justice (CIJ) afin d’examiner 
si la décision des autorités 
israéliennes d’étendre leurs 
opérations militaires à Rafah 
exige qu’elle use de ses 
pouvoirs pour empêcher d’autres 
violations imminentes des droits 
des Palestiniens de Gaza.
Rafah, le dernier refuge pour 
les Palestiniens déplacés dans 
le territoire, a été la cible de 
frappes aériennes israéliennes 
ces derniers jours et au moins 74 
personnes auraient été tuées.
La semaine dernière, le Premier 
ministre israélien, Benjamin 

Netanyahou, a ordonné à ses 
troupes de se préparer à une 
offensive terrestre dans la ville 
du sud.
Lundi, le Haut-Commissaire 
des Nations unies aux droits 
de l’homme, Volker Turk, a 

prévenu que tout assaut sur place 
serait «terrifiant, étant donné 
la perspective qu’un nombre 
extrêmement élevé de civils, 
encore une fois principalement 
des enfants et des femmes, sera 
probablement tué et blessé».

«Israël doit se conformer aux 
ordonnances juridiquement 
contraignantes émises par la CIJ, 
ainsi qu’à l’ensemble du droit 
humanitaire international. Ceux 
qui bafouent le droit international 
ont été mis en garde: ils doivent 
rendre des comptes», a-t-il 
ajouté.
«Le monde ne doit pas permettre 
que cela se produise. Ceux 
qui ont de l’influence doivent 
restreindre et non permettre. Un 
cessez-le-feu immédiat doit être 
instauré. Tous les otages restants 
doivent être libérés.»
Ordonnances de la CIJ
Plus de la moitié des 2,3 millions 
d’habitants de la bande de 
Gaza sont aujourd’hui entassés 

à Rafah, une ville proche de 
la frontière égyptienne qui ne 
comptait que 250 000 habitants 
avant le début de la guerre en 
octobre.
De nombreuses personnes 
déplacées vivent dans des abris 
de fortune ou des tentes dans des 
conditions sordides, avec peu ou 
pas d’accès à l’eau potable ou à 
la nourriture.
Le règlement de la CIJ dispose 
que «la Cour peut à tout moment 
décider d’examiner d’office si 
les circonstances de l’affaire 
exigent l’indication de mesures 
conservatoires que les parties ou 
l’une d’elles devraient prendre 
ou exécuter».
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L’Afrique du Sud lance un appel urgent à la CIJ 
concernant l’offensive à Rafah



L’Iran entre en campagne pour élire un organe clé de 
la République islamique

Moscou neutralis neuf drones ukrainiens, 
situation « complexe » en Ukraine

Erdogan: 

La crise à Gaza nécessite «un bon diagnostic et 
un traitement ferme»

L’Iran est entré en 
campagne mercredi 
pour élire le 1er mars 

l’Assemblée des experts, un 
organe clé chargé de désigner 
le Guide suprême, la plus 
haute autorité de la République 

islamique.
“La campagne pour la 6e 
Assemblée des experts a débuté 
aujourd’hui et durera 15 jours”, 
a indiqué l’agence officielle 
Irna.
Ce scrutin au suffrage universel 

se tiendra le même jour que les 
législatives, dont la campagne 
officielle débutera une semaine 
avant.
Il s’agit des premières élections 
nationales depuis le vaste 
mouvement de contestation qui 
a secoué l’Iran après la mort 
en septembre 2022 de Mahsa 
Amini, une jeune Kurde de 22 
ans décédée après avoir été 
arrêtée pour non-respect du 
strict code vestimentaire du 
pays.
L’Assemblée des experts est 
une spécificité de l’Iran depuis 
la Révolution islamique de 
1979. Ses 88 membres sont élus 
au scrutin direct pour huit ans.
Tout Iranien âgé de plus de 15 
ans peut participer à l’élection, 
à laquelle se présentent 144 
candidats ayant passé le 

processus d’approbation mené 
par le Conseil des Gardiens, sur 
les quelque 500 prétendants au 
début.
Parmi les personnalités 
disqualifiées, figure l’ancien 
président modéré Hassan 
Rohani, qui souhaitait rester 
membre de l’assemblée, dans 
laquelle il est élu depuis 1999.
M. Rohani, président de 2013 
à 2021, a dénoncé “l’approche 
anticonstitutionnelle” de la 
“minorité totalitaire au pouvoir”. 
Depuis son départ du poste, il 
s’est montré critique envers le 
gouvernement dominé par les 
conservateurs et des Gardiens 
de la Révolution, l’armée 
idéologique de la République 
islamique, notamment après le 
mouvement de contestation de 
2022.

Selon la Constitution, 

l’Assemblée des experts 

supervise l’activité et élit à vie 

le Guide suprême. Elle a aussi 

le pouvoir de le démettre si 

elle estime qu’il n’est plus en 

mesure de remplir ses fonctions.

Ce poste est occupé par 

l’ayatollah Ali Khamenei, âgé 

de 84 ans, qui a succédé en 1989 

au fondateur de la République 

islamique, l’ayatollah 

Rouhollah Khomeiny, après son 

décès.

L’Assemblée des experts, 

actuellement présidée par 

l’ultra-conservateur Ahmad 

Jannati, 96 ans, a toujours été 

sous le contrôle de religieux 

conservateurs.

MOSCOU: La 
Russie a affirmé 
mercredi avoir 

neutralisé dans la nuit neuf 
drones ukrainiens dans 
deux régions russes et au-
dessus de la mer Noire.
“Les systèmes de défense 
aérienne ont intercepté 

et détruit des drones au-
dessus des territoires 
des régions de Belgorod 
(deux drones) et de 
Voronej (un drone), ainsi 
qu’au dessus de la mer 
Noire (six drones)”, a 
indiqué le ministère russe 
de la Défense, dans un 

communiqué.
Depuis le début de 
l’offensive contre 
l’Ukraine, en février 
2022, le territoire russe est 
régulièrement visé par des 
frappes et des attaques de 
drones imputées à Kiev.

Les dirigeants du monde 
doivent mettre fin à la crise 
à Gaza en s’attaquant à la 

source du problème et en créant 
un État palestinien indépendant, 
a déclaré le président turc, Recep 
Tayyip Erdogan.
«Nous avons besoin d’un 
diagnostic précis pour trouver le 
bon traitement. Si nous ne pouvons 
pas diagnostiquer un problème à sa 
source, il n’y aura pas de solution», 
a souligné M. Erdogan lors d’un 
discours prononcé en tant qu’invité 
d’honneur du Sommet mondial des 
gouvernements (WGS) à Dubaï.
«Sans la création d’un État 
palestinien indépendant, nous 
ne trouverons jamais de solution 
temporaire. Toutes les mesures 
prises demeurerons incomplètes 
tant qu’un État palestinien 
indépendant, souverain et 
géographiquement intégré ne sera 
pas établi selon les frontières de 
1967 et avec Jérusalem-Est comme 
capitale», a-t-il ajouté.

Le président turc a réfuté les 
affirmations selon lesquelles 
l’attaque du 7 octobre perpétrée 
par le Hamas serait à l’origine de 
la crise, évoquant la longue lutte 
des Palestiniens contre l’injustice 
et l’expansion du territoire israélien 
depuis 1948.
Les colonies établies sur des 
terres occupées en violation 
des résolutions du Conseil de 
sécurité de l’ONU montrent qu’ 
«Israël se considère au-dessus du 
droit international et que, depuis 
plusieurs décennies, l’occupation, 
les colonies illégales et les politiques 
de massacre sont maintenues», a 
indiqué M. Erdogan.
Le conflit de Gaza est un exemple 
de ce qui se passe lorsque des 
questions essentielles ne sont pas 
résolues, a-t-il fait remarquer.
«Tous les incidents qui n’ont pas 
encore été résolus ont pris de 
l’ampleur avec le temps, se sont 
enchevêtrés, aboutissant à une 
impasse, et ont été ressuscités à 

maintes reprises. Tout ce que nous 
balayons sous le tapis n’a pas 
encore été résolu», a-t-il ajouté.
M. Erdogan a tenu ces propos alors 
qu’Israël, malgré le tollé mondial, 
se prépare à lancer une offensive 
terrestre à Rafah, où environ 1,4 
million de Palestiniens déplacés 
ont afflué dans l’espoir de trouver 
un abri. Jusqu’à présent, la guerre 
contre Gaza a tué plus de 28 000 
Palestiniens, en a blessé 70 000 
autres et a transformé l’enclave en 
un champ de ruines.
Le dirigeant turc a appelé à la 
création d’un État palestinien 
indépendant selon les frontières 
de juin 1967. Cela permettrait 
d’instaurer la paix, la stabilité et le 
développement économique dans 
la région, a déclaré M. Erdogan, 
appelant à une gouvernance 
mondiale efficace, à la solidarité et 
à la coopération «si nous voulons 
que notre monde connaisse un 
avenir prometteur».
Les gouvernements doivent 

soutenir l’Office de secours et de 
travaux des Nations unies pour les 
réfugiés de Palestine au Proche-
Orient (Unrwa), alors que certains 
pays européens réduisent leur 
financement à cette organisation, 
a-t-il ajouté.
L’Unrwa sert de «bouée de 
sauvetage» à environ 6 millions 
d’immigrants palestiniens en 
Jordanie, en Syrie, au Liban et dans 
les Territoires occupés de Palestine, 
a affirmé M. Erdogan. «Je lance 
cet appel en tant que dirigeant d’un 

pays qui a ouvert ses portes, il y a 
des décennies, aux immigrants juifs 
fuyant les incursions européennes», 
a-t-il poursuivi.
La Turquie soigne actuellement 380 
patients palestiniens et accueille 
344 membres de leurs familles qui 
ont été évacués de Gaza, a précisé 
M. Erdogan, ajoutant que son 
gouvernement assure le suivi de 
l’application du droit international 
devant la Cour internationale de 
justice (CIJ) en ce qui concerne les 
crimes de guerre présumés d’Israël.
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Ligue des champions (Gr.D) (CRB - Al-Ahly du Caire) :

Le Chabab pour prendre les commandes

Le représentant algérien en Ligue des champions d’Afrique de football le CR e représentant algérien en Ligue des champions d’Afrique de football le CR 
Belouizdad, recevra l’ogre égyptien d’Al-Ahly du Caire, vendredi au stade Belouizdad, recevra l’ogre égyptien d’Al-Ahly du Caire, vendredi au stade 
olympique du 5-juillet (20h00), avec l’ intention de l’emporter pour prendre les olympique du 5-juillet (20h00), avec l’intention de l’emporter pour prendre les 

commandes du groupe D de la phase de poules, à l’occasion de la mise à jour de la 4e commandes du groupe D de la phase de poules, à l’occasion de la mise à jour de la 4e 
journée.journée.
Le CRB (3e, 4 pts) est devant un tournant important dans sa quête à la qualification aux Le CRB (3e, 4 pts) est devant un tournant important dans sa quête à la qualification aux 
quarts de finale de cette prestigieuse compétition, d’autant qu’en face, les coéquipiers quarts de finale de cette prestigieuse compétition, d’autant qu’en face, les coéquipiers 
du revenant Sofiane Bouchar défieront le tenant du titre et actuel leader du groupe avec du revenant Sofiane Bouchar défieront le tenant du titre et actuel leader du groupe avec 
5 points.5 points.
Ce rendez-vous constitue ainsi une belle opportunité pour les Belouizdadis pour frapper Ce rendez-vous constitue ainsi une belle opportunité pour les Belouizdadis pour frapper 
d’une pierre deux coups: prendre la tête du groupe et surtout faire un pas important vers d’une pierre deux coups: prendre la tête du groupe et surtout faire un pas important vers 
les quarts de finale.les quarts de finale.
«On sait qu’on a un match très important à bien préparer cette semaine, on fait tout «On sait qu’on a un match très important à bien préparer cette semaine, on fait tout 
pour que le groupe soit prêt à relever le défi ce vendredi face à Al-Ahly. Tous les pour que le groupe soit prêt à relever le défi ce vendredi face à Al-Ahly. Tous les 
joueurs sont concernés pour répondre présents», a affirmé l’entraîneur brésilien du joueurs sont concernés pour répondre présents», a affirmé l’entraîneur brésilien du 
CRB Marcos Paqueta.CRB Marcos Paqueta.
Sur le plan de l’effectif, Paqueta pourra compter sur l’ensemble de son effectif, de quoi Sur le plan de l’effectif, Paqueta pourra compter sur l’ensemble de son effectif, de quoi 
lui permettre de composer un onze compétitif et conquérant capable de sortir le grand lui permettre de composer un onze compétitif et conquérant capable de sortir le grand 
jeu face à l’un des favoris en puissance dans cette épreuve africaine.          jeu face à l’un des favoris en puissance dans cette épreuve africaine.          
De son côté, Al-Ahly du Caire, troisième au classement de la dernière Coupe du De son côté, Al-Ahly du Caire, troisième au classement de la dernière Coupe du 

monde des clubs 2023 disputée en Arabie saoudite, n’a plus joué depuis la finale de la monde des clubs 2023 disputée en Arabie saoudite, n’a plus joué depuis la finale de la 
Supercoupe d’Egypte face à Future FC (4-2, a.p), le 28 décembre dernier.Supercoupe d’Egypte face à Future FC (4-2, a.p), le 28 décembre dernier.
Contraint au repos en raison de la présence de plusieurs de ses joueurs en sélection Contraint au repos en raison de la présence de plusieurs de ses joueurs en sélection 
égyptienne à la CAN-2023 (reportée à 2024) en Côte d’ Ivoire (13 janvier-11 février), égyptienne à la CAN-2023 (reportée à 2024) en Côte d’Ivoire (13 janvier-11 février), 
Al-Ahly a effectué en janvier un stage aux Emirats arabes unis.Al-Ahly a effectué en janvier un stage aux Emirats arabes unis.
Face au CRB, le club cairote sera privé des services du milieu international malien Face au CRB, le club cairote sera privé des services du milieu international malien 
Aliou Dieng, blessé.Aliou Dieng, blessé.
La rencontre CRB-Al-Ahly du Caire sera dirigée par un trio arbitral rwandais dirigé par La rencontre CRB-Al-Ahly du Caire sera dirigée par un trio arbitral rwandais dirigé par 
Samuel Uwikunda, assisté de Dieudonne Mutuyimana (1e assistant) et Eric Mugabo Samuel Uwikunda, assisté de Dieudonne Mutuyimana (1e assistant) et Eric Mugabo 
(2e assistant).(2e assistant).
Les deux premiers du groupe se qualifient aux quarts de finale, rappelle-t-on.Les deux premiers du groupe se qualifient aux quarts de finale, rappelle-t-on.
Le point avant le match CRB- Al-Ahly du CaireLe point avant le match CRB- Al-Ahly du Caire
Vendredi, 16 février 2024:Vendredi, 16 février 2024:
CR Belouizdad (Algérie) - Al-Ahly du Caire (Egypte) 20h00CR Belouizdad (Algérie) - Al-Ahly du Caire (Egypte) 20h00
Déjà joué (Mercredi, 20 décembre 2023) :Déjà joué (Mercredi, 20 décembre 2023) :
Young Africans (Tanzanie) - Medeama SC (Ghana) 3-0Young Africans (Tanzanie) - Medeama SC (Ghana) 3-0
Classement :            Pts      JClassement :            Pts      J
1). Al-Ahly SC           5        31). Al-Ahly SC           5        3
--). Young Africans    5        4--). Young Africans    5        4
3). CR Belouizdad     4        33). CR Belouizdad     4        3
--). Medeama SC       4        4--). Medeama SC       4        4
Déjà joués:Déjà joués:
CR Belouizdad - Young Africans 3-0 CR Belouizdad - Young Africans 3-0 
Al-Ahly SC - Medeama SC 3-0Al-Ahly SC - Medeama SC 3-0
Medeama SC CR Belouizdad 2-1Medeama SC CR Belouizdad 2-1
Young Africans - Al-Ahly SC 1-1Young Africans - Al-Ahly SC 1-1
Al-Ahly SC - CR Belouizdad 0-0Al-Ahly SC - CR Belouizdad 0-0
Medeama SC - Young Africans 1-1Medeama SC - Young Africans 1-1
Young Africans - Medeama SC 3-0Young Africans - Medeama SC 3-0
Reste à jouer:Reste à jouer:
5e journée (23, 24 février 2024):5e journée (23, 24 février 2024):
Medeama SC (Ghana) - Al-Ahly SC (Egypte)Medeama SC (Ghana) - Al-Ahly SC (Egypte)
Young Africans (Tanzanie) - CR Belouizdad (Algérie)Young Africans (Tanzanie) - CR Belouizdad (Algérie)
6e et dernière journée (1, 2 mars  2024):6e et dernière journée (1, 2 mars  2024):
Al-Ahly SC (Egypte) - Young Africans (Tanzanie)Al-Ahly SC (Egypte) - Young Africans (Tanzanie)
CR Belouizdad (Algérie) - Medeama SC (Ghana)CR Belouizdad (Algérie) - Medeama SC (Ghana)
NB: Les deux premiers du groupe se qualifient pour les quarts de finale.NB: Les deux premiers du groupe se qualifient pour les quarts de finale.

Une nouvelle polémique ne nouvelle polémique 
a éclaté après que a éclaté après que 
l’arbitre du match de l’arbitre du match de 

Ligue des champions entre Ligue des champions entre 
Leipzig et le Real Madrid a Leipzig et le Real Madrid a 
annulé un but des Allemands annulé un but des Allemands 
dans les premières minutes dans les premières minutes 
du match pour une position du match pour une position 
de hors-jeu difficilement de hors-jeu difficilement 
comprenablecomprenable
Même le milieu de terrain Toni Même le milieu de terrain Toni 
Kroos et son entraîneur Carlo Kroos et son entraîneur Carlo 
Ancelotti ne sont pas d’accord. Ancelotti ne sont pas d’accord. 
Une nouvelle polémique liée Une nouvelle polémique liée 
à l’arbitrage a éclaté après la à l’arbitrage a éclaté après la 
victoire du Real Madrid face victoire du Real Madrid face 
à Leipzig (1-0) mardi soir en à Leipzig (1-0) mardi soir en 
huitièmes de finale de Ligue huitièmes de finale de Ligue 
des champions. L’arbitre de des champions. L’arbitre de 
la rencontre, Irfan Peljto, a la rencontre, Irfan Peljto, a 
sifflé une position de hors sifflé une position de hors 
sur l’ouverture du score de sur l’ouverture du score de 
Benjamin Sesko dès la 2e Benjamin Sesko dès la 2e 
minute en se fiant à la décision minute en se fiant à la décision 
de son arbitre assistant. Une de son arbitre assistant. Une 
décision confirmée par le VAR décision confirmée par le VAR 
quelques minutes plus tard.quelques minutes plus tard.
Sauf que l’attaquant Slovène Sauf que l’attaquant Slovène 
n’était pas du tout en position n’était pas du tout en position 
de hors-jeu au moment de de hors-jeu au moment de 
la frappe de son coéquipier, la frappe de son coéquipier, 
qu’ il a finalement repris de la qu’il a finalement repris de la 
tête pour marquer. Comment tête pour marquer. Comment 
expliquer cette décision, qui expliquer cette décision, qui 
fait depuis couler beaucoup fait depuis couler beaucoup 
d’encre dans les journaux face d’encre dans les journaux face 
à ce que beaucoup considèrent à ce que beaucoup considèrent 
comme une nouvelle décision comme une nouvelle décision 
en faveur du Real Madrid en en faveur du Real Madrid en 

coupe d’Europe ?coupe d’Europe ?
« Le but aurait dû être « Le but aurait dû être 

accordé », selon Toni Kroosaccordé », selon Toni Kroos
Il semblerait que l’arbitrage a Il semblerait que l’arbitrage a 
finalement sifflé une position finalement sifflé une position 
de hors-jeu de Benjamin de hors-jeu de Benjamin 
Henrichs, effectivement en Henrichs, effectivement en 
position illicite lorsqu’ il fait position illicite lorsqu’il fait 
une légère poussette dans le dos une légère poussette dans le dos 
du gardien du Real, Lunin, par du gardien du Real, Lunin, par 

ailleurs auteur de neuf arrêts ailleurs auteur de neuf arrêts 
dans le match. Une théorie dans le match. Une théorie 
validée par l’entraîneur Carlo validée par l’entraîneur Carlo 
Ancelotti après la victoire du Ancelotti après la victoire du 
Real, beaucoup moins par son Real, beaucoup moins par son 
milieu de terrain Toni Kroos : milieu de terrain Toni Kroos : 
« Je pense qu’en fin de compte, « Je pense qu’en fin de compte, 
il siffle un hors-jeu parce que il siffle un hors-jeu parce que 
Benjamin Hendrichs est sur la Benjamin Hendrichs est sur la 
trajectoire du gardien, mais le trajectoire du gardien, mais le 

gardien est loin du ballon. C’est gardien est loin du ballon. C’est 
pourquoi, oui, le but aurait dû pourquoi, oui, le but aurait dû 
être accordé ».être accordé ».
Un avis partagé par l’entraîneur Un avis partagé par l’entraîneur 
de Leipzig. « Nous avons de Leipzig. « Nous avons 
marqué un but rapide qui aurait marqué un but rapide qui aurait 
dû compter. Je pense que tout le dû compter. Je pense que tout le 
monde dans le stade l’a vu. Ce monde dans le stade l’a vu. Ce 
n’est pas une faute, ce n’est pas n’est pas une faute, ce n’est pas 
un hors-jeu. C’est fini, terminé. un hors-jeu. C’est fini, terminé. 

Cela ne devrait pas arriver. Cela ne devrait pas arriver. 
S’ ils reconnaissent leur erreur, S’ils reconnaissent leur erreur, 
et j’espère qu’ ils le feront, il et j’espère qu’ils le feront, il 
faut l’accepter et pardonner », faut l’accepter et pardonner », 
a déclaré Marco Rose, beau a déclaré Marco Rose, beau 
joueur malgré tout. Le Real joueur malgré tout. Le Real 
Madrid s’est finalement imposé Madrid s’est finalement imposé 
1-0 grâce à un but splendide de 1-0 grâce à un but splendide de 
Brahim Diaz en deuxième mi-Brahim Diaz en deuxième mi-
temps.temps.
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Ligue des champions :
Le Real Madrid encore favorisé ? Grosse 
polémique après le but refusé de Leipzig

Ligue 1 Mobilis :

MCA-CSC à l’affiche, les mal-classés en 
quête de rachat

La 17e journée du a 17e journée du 
championnat de Ligue championnat de Ligue 
1 Mobilis de football, 1 Mobilis de football, 

prévue jeudi, vendredi, et prévue jeudi, vendredi, et 
samedi, sera marquée par le samedi, sera marquée par le 
choc du haut de tableau entre choc du haut de tableau entre 
le leader le MC Alger et le CS le leader le MC Alger et le CS 
Constantine (4e), alors que le Constantine (4e), alors que le 
PAC espère préserver la bonne PAC espère préserver la bonne 
dynamique à domicile face à la dynamique à domicile face à la 
JS Kabylie.JS Kabylie.
Le «Doyen» qui caracole Le «Doyen» qui caracole 
en tête avec 36 points, en tête avec 36 points, 
abordera ce rendez-vous avec abordera ce rendez-vous avec 
l’ intention de creuser l’écart l’intention de creuser l’écart 
sur ses poursuivants directs, sur ses poursuivants directs, 
et confirmer davantage ses et confirmer davantage ses 
ambitions de reconquérir un ambitions de reconquérir un 
titre qui fuit son palmarès titre qui fuit son palmarès 
depuis 2010.depuis 2010.
Un succès face au CSC (4e, 27 Un succès face au CSC (4e, 27 
pts), permettrait aux Algérois pts), permettrait aux Algérois 
d’enchaîner un quatrième succès d’enchaîner un quatrième succès 
de rang, toutes compétitions de rang, toutes compétitions 
confondues, et du coup entamer confondues, et du coup entamer 
la seconde partie de la saison du la seconde partie de la saison du 
bon pied.bon pied.
Le CSC, qui reste sur une Le CSC, qui reste sur une 
victoire à domicile face au MC victoire à domicile face au MC 
El-Bayadh (2-1), ne compte El-Bayadh (2-1), ne compte 

pas effectuer le déplacement pas effectuer le déplacement 
à Alger en victime expiatoire, à Alger en victime expiatoire, 
d’autant qu’ il a les atouts pour d’autant qu’il a les atouts pour 
réussir un bon résultat, comme réussir un bon résultat, comme 
ce fut le cas face à l’USM ce fut le cas face à l’USM 
Alger (victoire 2-1 au stade du Alger (victoire 2-1 au stade du 
5-juillet, NDLR).5-juillet, NDLR).
Le Paradou AC (3e, 29 pts), Le Paradou AC (3e, 29 pts), 
auteur d’une retentissante auteur d’une retentissante 
victoire dimanche face à victoire dimanche face à 
l’USMA (5-1), accueillera la l’USMA (5-1), accueillera la 
JS Kabylie (7e, 25 pts), dans JS Kabylie (7e, 25 pts), dans 
un match qui devrait revenir, à un match qui devrait revenir, à 
priori, aux «Académiciens», sur priori, aux «Académiciens», sur 
une courbe ascendante.une courbe ascendante.
Une victoire du Paradou AC Une victoire du Paradou AC 
lui permettrait de s’emparer lui permettrait de s’emparer 
provisoirement de la position de provisoirement de la position de 
dauphin. De son côté, la JSK, dauphin. De son côté, la JSK, 
dirigée sur le banc par Azzedine dirigée sur le banc par Azzedine 
Aït Djoudi, espère frapper un Aït Djoudi, espère frapper un 
bon coup à Alger, et tenter de bon coup à Alger, et tenter de 
faire la passe de trois, elle qui faire la passe de trois, elle qui 
reste sur deux succès de rang.reste sur deux succès de rang.
L’ES Sétif (4e, 27 pts), sous la L’ES Sétif (4e, 27 pts), sous la 
conduite du nouvel entraîneur conduite du nouvel entraîneur 
tunisien Ammar Souayah, tunisien Ammar Souayah, 
effectuera un déplacement effectuera un déplacement 
périlleux à El-Bayadh pour périlleux à El-Bayadh pour 
affronter le MCEB (11e, 21 pts).affronter le MCEB (11e, 21 pts).

L’Entente, auteur de trois L’Entente, auteur de trois 
victoires consécutives toutes victoires consécutives toutes 
compétitions confondues, compétitions confondues, 
espère préserver sa position espère préserver sa position 
dans le haut du tableau, cela dans le haut du tableau, cela 
passera inéluctablement par un passera inéluctablement par un 
bon résultat face au MCEB, 7e bon résultat face au MCEB, 7e 
meilleure équipe à domicile meilleure équipe à domicile 
avec un bilan de 16 points pris avec un bilan de 16 points pris 
sur 21 possibles.sur 21 possibles.
L’USMA sommée de sortir la L’USMA sommée de sortir la 

tête de l’eautête de l’eau
De son côté, l’USM Alger (6e, De son côté, l’USM Alger (6e, 
26 pts), groggy après le (5-26 pts), groggy après le (5-
1) infligé par le PAC, tentera 1) infligé par le PAC, tentera 
de relever la tête et réhabiliter de relever la tête et réhabiliter 
son image à l’Est face à l’USM son image à l’Est face à l’USM 
Khenchela (9e, 23 pts), battue Khenchela (9e, 23 pts), battue 
lors de la précédente journée à lors de la précédente journée à 
Sétif par l’ESS (2-1).Sétif par l’ESS (2-1).
Le club algérois, battu lors Le club algérois, battu lors 
des deux dernières journées, des deux dernières journées, 
n’aura plus droit à l’erreur face n’aura plus droit à l’erreur face 
à l’USMK, à la recherche de à l’USMK, à la recherche de 
son côté d’un succès devant son côté d’un succès devant 
ses supporters pour rejoindre la ses supporters pour rejoindre la 
première partie du tableau.première partie du tableau.
Dans le bas du classement, Dans le bas du classement, 
l’ASO Chlef (12e, 17 pts) l’ASO Chlef (12e, 17 pts) 
défiera un concurrent direct défiera un concurrent direct 

pour le maintien l’ES Ben pour le maintien l’ES Ben 
Aknoun (14e, 10 pts), dans un Aknoun (14e, 10 pts), dans un 
match «à six points», où le faux match «à six points», où le faux 
pas pour l’une ou l’autre équipe pas pour l’une ou l’autre équipe 
est interdit.est interdit.
Sur le plan des statistiques, Sur le plan des statistiques, 
l’ESBA en ballotage l’ESBA en ballotage 
défavorable, puisque les joueurs défavorable, puisque les joueurs 
de l’entraîneur Billel Dziri ont de l’entraîneur Billel Dziri ont 
décroché 4 points seulement sur décroché 4 points seulement sur 
24 possibles en dehors de leur 24 possibles en dehors de leur 
base.base.
Enfin, dans la course au Enfin, dans la course au 
maintien, la lanterne rouge maintien, la lanterne rouge 
l’US Souf (16e, 4 pts) devra l’US Souf (16e, 4 pts) devra 
impérativement l’emporter à la impérativement l’emporter à la 

maison face à l’US Biskra (8e, maison face à l’US Biskra (8e, 
24 pts), alors que le premier 24 pts), alors que le premier 
relégable le MC Oran (14e, 10 relégable le MC Oran (14e, 10 
pts) effectuera un voyage semé pts) effectuera un voyage semé 
d’embûches à Béchar pour d’embûches à Béchar pour 
défier la JS Saoura (10e, 22 pts).défier la JS Saoura (10e, 22 pts).
Cette journée est tronquée Cette journée est tronquée 
du match NC Magra- CR du match NC Magra- CR 
Belouizdad, reporté à une Belouizdad, reporté à une 
date ultérieur en raison de date ultérieur en raison de 
l’engagement du Chabab en l’engagement du Chabab en 
Ligue des champions d’Afrique, Ligue des champions d’Afrique, 
vendredi face aux Egyptiens vendredi face aux Egyptiens 
d’Al-Ahly du Caire, au stade du d’Al-Ahly du Caire, au stade du 
5-juillet (20h00).5-juillet (20h00).

Ligue des champions :
Manchester City bat facilement Copenhague, 

Kevin De Bruyne buteur et passeur

Manchester City n’a anchester City n’a 
pas eu à forcer son pas eu à forcer son 
talent pour battre talent pour battre 

Copenhague dans ce huitième Copenhague dans ce huitième 
de finale aller de la Ligue des de finale aller de la Ligue des 
champions (1-3). Kévin De champions (1-3). Kévin De 
Bruyne, Bernardo Silva et Bruyne, Bernardo Silva et 
Phil Foden sont les buteurs Phil Foden sont les buteurs 
mancuniens tandis que Magnus mancuniens tandis que Magnus 
Mattsson avait égalisé pour les Mattsson avait égalisé pour les 
Danois.Danois.
Manchester City tient son Manchester City tient son 
rang. Le tenant du titre s’est rang. Le tenant du titre s’est 
logiquement imposé sur la logiquement imposé sur la 
pelouse de Copenhague pour pelouse de Copenhague pour 
prendre une très belle option prendre une très belle option 
lors de ces huitièmes de finale lors de ces huitièmes de finale 
de la Ligue des champions.de la Ligue des champions.
Le début de match a totalement Le début de match a totalement 
été en faveur des joueurs de Pep été en faveur des joueurs de Pep 
Guardiola qui ont rapidement Guardiola qui ont rapidement 
concrétisé leur domination par concrétisé leur domination par 
un but de Kévin de Bruyne, un but de Kévin de Bruyne, 
bien lancé dans la surface bien lancé dans la surface 

par Phil Foden et qui croisait par Phil Foden et qui croisait 
parfaitement son tir pour son parfaitement son tir pour son 
premier but dans la compétition premier but dans la compétition 
cette saison (0-1, 11e).cette saison (0-1, 11e).
Les Anglais ne baissaient pas Les Anglais ne baissaient pas 
de rythme pour asphyxier de rythme pour asphyxier 
leur adversaire qui ne faisait leur adversaire qui ne faisait 
que courir après le ballon et que courir après le ballon et 
qui était même sauvé par sa qui était même sauvé par sa 
barre transversale après une barre transversale après une 
déviation malheureuse de de déviation malheureuse de de 
Denis Vavro (23e).Denis Vavro (23e).

Foden et De Bruyne en Foden et De Bruyne en 
réussiteréussite

Pourtant, les Danois ont su Pourtant, les Danois ont su 
faire preuve d’une efficacité faire preuve d’une efficacité 
redoutable en égalisant sur redoutable en égalisant sur 
leur tout premier tir après une leur tout premier tir après une 
erreur de relance d’Ederson. erreur de relance d’Ederson. 
Le gardien des Cityzens a Le gardien des Cityzens a 
renvoyé le ballon directement renvoyé le ballon directement 
sur Mohamed Elyounoussi qui sur Mohamed Elyounoussi qui 
a transmis à Magnus Mattsson a transmis à Magnus Mattsson 
dont le tir terminait dans la dont le tir terminait dans la 

lucarne (1-1, 34e).lucarne (1-1, 34e).
Un but qui a permis à Un but qui a permis à 
Copenhague de reprendre le Copenhague de reprendre le 
fil du match et de davantage fil du match et de davantage 
sortir de son camp. Un élan de sortir de son camp. Un élan de 
confiance brisé par Bernardo confiance brisé par Bernardo 
Silva qui redonnait l’avantage Silva qui redonnait l’avantage 
à Manchester d’un subtil tir du à Manchester d’un subtil tir du 
gauche consécutif à une passe gauche consécutif à une passe 
contré de De Bruyne (1-2, 45e).contré de De Bruyne (1-2, 45e).
La seconde période a d’abord La seconde période a d’abord 
été moins animée avec des été moins animée avec des 
Mancuniens supérieurs dans la Mancuniens supérieurs dans la 
maîtrise collective mais trop maîtrise collective mais trop 
peu dangereux, Erling Haaland peu dangereux, Erling Haaland 
se retrouvant notamment isolé se retrouvant notamment isolé 
en pointe. Quelques frissons en pointe. Quelques frissons 
sont seulement venus de sont seulement venus de 
Jérémy Doku qui trouvait le Jérémy Doku qui trouvait le 
portier adverse sur sa lourde portier adverse sur sa lourde 
frappe (69e) ou d’un coup franc frappe (69e) ou d’un coup franc 
de De Bruyne juste au-dessus de De Bruyne juste au-dessus 
du but (75e).du but (75e).
La toute fin de match a vu les La toute fin de match a vu les 

visiteurs profiter de la baisse visiteurs profiter de la baisse 
physique des locaux. Haaland physique des locaux. Haaland 
a d’abord cru y aller de sa a d’abord cru y aller de sa 
réalisation mais Kamil Grabara réalisation mais Kamil Grabara 
a repoussé à deux reprises ses a repoussé à deux reprises ses 
frappes à bout portant (90’+2). frappes à bout portant (90’+2). 
Presque dans la foulée, Foden Presque dans la foulée, Foden 
parvenait lui à faire trembler parvenait lui à faire trembler 

les filets du gauche après une les filets du gauche après une 
bonne passe de De Bruyne (1-bonne passe de De Bruyne (1-
3, 90’+3)3, 90’+3)
Une prestation sérieuse qui Une prestation sérieuse qui 
permet à City d’aborder avec permet à City d’aborder avec 
sérénité le match retour qui se sérénité le match retour qui se 
tiendra à l’Etihad Stadium, le 6 tiendra à l’Etihad Stadium, le 6 
mars prochain.mars prochain.
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Ligue des champions (Gr.D) (CRB - Al-Ahly du Caire) :

Le Chabab pour prendre les commandes

Le représentant algérien en Ligue des champions d’Afrique de football le CR e représentant algérien en Ligue des champions d’Afrique de football le CR 
Belouizdad, recevra l’ogre égyptien d’Al-Ahly du Caire, vendredi au stade Belouizdad, recevra l’ogre égyptien d’Al-Ahly du Caire, vendredi au stade 
olympique du 5-juillet (20h00), avec l’ intention de l’emporter pour prendre les olympique du 5-juillet (20h00), avec l’intention de l’emporter pour prendre les 

commandes du groupe D de la phase de poules, à l’occasion de la mise à jour de la 4e commandes du groupe D de la phase de poules, à l’occasion de la mise à jour de la 4e 
journée.journée.
Le CRB (3e, 4 pts) est devant un tournant important dans sa quête à la qualification aux Le CRB (3e, 4 pts) est devant un tournant important dans sa quête à la qualification aux 
quarts de finale de cette prestigieuse compétition, d’autant qu’en face, les coéquipiers quarts de finale de cette prestigieuse compétition, d’autant qu’en face, les coéquipiers 
du revenant Sofiane Bouchar défieront le tenant du titre et actuel leader du groupe avec du revenant Sofiane Bouchar défieront le tenant du titre et actuel leader du groupe avec 
5 points.5 points.
Ce rendez-vous constitue ainsi une belle opportunité pour les Belouizdadis pour frapper Ce rendez-vous constitue ainsi une belle opportunité pour les Belouizdadis pour frapper 
d’une pierre deux coups: prendre la tête du groupe et surtout faire un pas important vers d’une pierre deux coups: prendre la tête du groupe et surtout faire un pas important vers 
les quarts de finale.les quarts de finale.
«On sait qu’on a un match très important à bien préparer cette semaine, on fait tout «On sait qu’on a un match très important à bien préparer cette semaine, on fait tout 
pour que le groupe soit prêt à relever le défi ce vendredi face à Al-Ahly. Tous les pour que le groupe soit prêt à relever le défi ce vendredi face à Al-Ahly. Tous les 
joueurs sont concernés pour répondre présents», a affirmé l’entraîneur brésilien du joueurs sont concernés pour répondre présents», a affirmé l’entraîneur brésilien du 
CRB Marcos Paqueta.CRB Marcos Paqueta.
Sur le plan de l’effectif, Paqueta pourra compter sur l’ensemble de son effectif, de quoi Sur le plan de l’effectif, Paqueta pourra compter sur l’ensemble de son effectif, de quoi 
lui permettre de composer un onze compétitif et conquérant capable de sortir le grand lui permettre de composer un onze compétitif et conquérant capable de sortir le grand 
jeu face à l’un des favoris en puissance dans cette épreuve africaine.          jeu face à l’un des favoris en puissance dans cette épreuve africaine.          
De son côté, Al-Ahly du Caire, troisième au classement de la dernière Coupe du De son côté, Al-Ahly du Caire, troisième au classement de la dernière Coupe du 

monde des clubs 2023 disputée en Arabie saoudite, n’a plus joué depuis la finale de la monde des clubs 2023 disputée en Arabie saoudite, n’a plus joué depuis la finale de la 
Supercoupe d’Egypte face à Future FC (4-2, a.p), le 28 décembre dernier.Supercoupe d’Egypte face à Future FC (4-2, a.p), le 28 décembre dernier.
Contraint au repos en raison de la présence de plusieurs de ses joueurs en sélection Contraint au repos en raison de la présence de plusieurs de ses joueurs en sélection 
égyptienne à la CAN-2023 (reportée à 2024) en Côte d’ Ivoire (13 janvier-11 février), égyptienne à la CAN-2023 (reportée à 2024) en Côte d’Ivoire (13 janvier-11 février), 
Al-Ahly a effectué en janvier un stage aux Emirats arabes unis.Al-Ahly a effectué en janvier un stage aux Emirats arabes unis.
Face au CRB, le club cairote sera privé des services du milieu international malien Face au CRB, le club cairote sera privé des services du milieu international malien 
Aliou Dieng, blessé.Aliou Dieng, blessé.
La rencontre CRB-Al-Ahly du Caire sera dirigée par un trio arbitral rwandais dirigé par La rencontre CRB-Al-Ahly du Caire sera dirigée par un trio arbitral rwandais dirigé par 
Samuel Uwikunda, assisté de Dieudonne Mutuyimana (1e assistant) et Eric Mugabo Samuel Uwikunda, assisté de Dieudonne Mutuyimana (1e assistant) et Eric Mugabo 
(2e assistant).(2e assistant).
Les deux premiers du groupe se qualifient aux quarts de finale, rappelle-t-on.Les deux premiers du groupe se qualifient aux quarts de finale, rappelle-t-on.
Le point avant le match CRB- Al-Ahly du CaireLe point avant le match CRB- Al-Ahly du Caire
Vendredi, 16 février 2024:Vendredi, 16 février 2024:
CR Belouizdad (Algérie) - Al-Ahly du Caire (Egypte) 20h00CR Belouizdad (Algérie) - Al-Ahly du Caire (Egypte) 20h00
Déjà joué (Mercredi, 20 décembre 2023) :Déjà joué (Mercredi, 20 décembre 2023) :
Young Africans (Tanzanie) - Medeama SC (Ghana) 3-0Young Africans (Tanzanie) - Medeama SC (Ghana) 3-0
Classement :            Pts      JClassement :            Pts      J
1). Al-Ahly SC           5        31). Al-Ahly SC           5        3
--). Young Africans    5        4--). Young Africans    5        4
3). CR Belouizdad     4        33). CR Belouizdad     4        3
--). Medeama SC       4        4--). Medeama SC       4        4
Déjà joués:Déjà joués:
CR Belouizdad - Young Africans 3-0 CR Belouizdad - Young Africans 3-0 
Al-Ahly SC - Medeama SC 3-0Al-Ahly SC - Medeama SC 3-0
Medeama SC CR Belouizdad 2-1Medeama SC CR Belouizdad 2-1
Young Africans - Al-Ahly SC 1-1Young Africans - Al-Ahly SC 1-1
Al-Ahly SC - CR Belouizdad 0-0Al-Ahly SC - CR Belouizdad 0-0
Medeama SC - Young Africans 1-1Medeama SC - Young Africans 1-1
Young Africans - Medeama SC 3-0Young Africans - Medeama SC 3-0
Reste à jouer:Reste à jouer:
5e journée (23, 24 février 2024):5e journée (23, 24 février 2024):
Medeama SC (Ghana) - Al-Ahly SC (Egypte)Medeama SC (Ghana) - Al-Ahly SC (Egypte)
Young Africans (Tanzanie) - CR Belouizdad (Algérie)Young Africans (Tanzanie) - CR Belouizdad (Algérie)
6e et dernière journée (1, 2 mars  2024):6e et dernière journée (1, 2 mars  2024):
Al-Ahly SC (Egypte) - Young Africans (Tanzanie)Al-Ahly SC (Egypte) - Young Africans (Tanzanie)
CR Belouizdad (Algérie) - Medeama SC (Ghana)CR Belouizdad (Algérie) - Medeama SC (Ghana)
NB: Les deux premiers du groupe se qualifient pour les quarts de finale.NB: Les deux premiers du groupe se qualifient pour les quarts de finale.

Une nouvelle polémique ne nouvelle polémique 
a éclaté après que a éclaté après que 
l’arbitre du match de l’arbitre du match de 

Ligue des champions entre Ligue des champions entre 
Leipzig et le Real Madrid a Leipzig et le Real Madrid a 
annulé un but des Allemands annulé un but des Allemands 
dans les premières minutes dans les premières minutes 
du match pour une position du match pour une position 
de hors-jeu difficilement de hors-jeu difficilement 
comprenablecomprenable
Même le milieu de terrain Toni Même le milieu de terrain Toni 
Kroos et son entraîneur Carlo Kroos et son entraîneur Carlo 
Ancelotti ne sont pas d’accord. Ancelotti ne sont pas d’accord. 
Une nouvelle polémique liée Une nouvelle polémique liée 
à l’arbitrage a éclaté après la à l’arbitrage a éclaté après la 
victoire du Real Madrid face victoire du Real Madrid face 
à Leipzig (1-0) mardi soir en à Leipzig (1-0) mardi soir en 
huitièmes de finale de Ligue huitièmes de finale de Ligue 
des champions. L’arbitre de des champions. L’arbitre de 
la rencontre, Irfan Peljto, a la rencontre, Irfan Peljto, a 
sifflé une position de hors sifflé une position de hors 
sur l’ouverture du score de sur l’ouverture du score de 
Benjamin Sesko dès la 2e Benjamin Sesko dès la 2e 
minute en se fiant à la décision minute en se fiant à la décision 
de son arbitre assistant. Une de son arbitre assistant. Une 
décision confirmée par le VAR décision confirmée par le VAR 
quelques minutes plus tard.quelques minutes plus tard.
Sauf que l’attaquant Slovène Sauf que l’attaquant Slovène 
n’était pas du tout en position n’était pas du tout en position 
de hors-jeu au moment de de hors-jeu au moment de 
la frappe de son coéquipier, la frappe de son coéquipier, 
qu’ il a finalement repris de la qu’il a finalement repris de la 
tête pour marquer. Comment tête pour marquer. Comment 
expliquer cette décision, qui expliquer cette décision, qui 
fait depuis couler beaucoup fait depuis couler beaucoup 
d’encre dans les journaux face d’encre dans les journaux face 
à ce que beaucoup considèrent à ce que beaucoup considèrent 
comme une nouvelle décision comme une nouvelle décision 
en faveur du Real Madrid en en faveur du Real Madrid en 

coupe d’Europe ?coupe d’Europe ?
« Le but aurait dû être « Le but aurait dû être 

accordé », selon Toni Kroosaccordé », selon Toni Kroos
Il semblerait que l’arbitrage a Il semblerait que l’arbitrage a 
finalement sifflé une position finalement sifflé une position 
de hors-jeu de Benjamin de hors-jeu de Benjamin 
Henrichs, effectivement en Henrichs, effectivement en 
position illicite lorsqu’ il fait position illicite lorsqu’il fait 
une légère poussette dans le dos une légère poussette dans le dos 
du gardien du Real, Lunin, par du gardien du Real, Lunin, par 

ailleurs auteur de neuf arrêts ailleurs auteur de neuf arrêts 
dans le match. Une théorie dans le match. Une théorie 
validée par l’entraîneur Carlo validée par l’entraîneur Carlo 
Ancelotti après la victoire du Ancelotti après la victoire du 
Real, beaucoup moins par son Real, beaucoup moins par son 
milieu de terrain Toni Kroos : milieu de terrain Toni Kroos : 
« Je pense qu’en fin de compte, « Je pense qu’en fin de compte, 
il siffle un hors-jeu parce que il siffle un hors-jeu parce que 
Benjamin Hendrichs est sur la Benjamin Hendrichs est sur la 
trajectoire du gardien, mais le trajectoire du gardien, mais le 

gardien est loin du ballon. C’est gardien est loin du ballon. C’est 
pourquoi, oui, le but aurait dû pourquoi, oui, le but aurait dû 
être accordé ».être accordé ».
Un avis partagé par l’entraîneur Un avis partagé par l’entraîneur 
de Leipzig. « Nous avons de Leipzig. « Nous avons 
marqué un but rapide qui aurait marqué un but rapide qui aurait 
dû compter. Je pense que tout le dû compter. Je pense que tout le 
monde dans le stade l’a vu. Ce monde dans le stade l’a vu. Ce 
n’est pas une faute, ce n’est pas n’est pas une faute, ce n’est pas 
un hors-jeu. C’est fini, terminé. un hors-jeu. C’est fini, terminé. 

Cela ne devrait pas arriver. Cela ne devrait pas arriver. 
S’ ils reconnaissent leur erreur, S’ils reconnaissent leur erreur, 
et j’espère qu’ ils le feront, il et j’espère qu’ils le feront, il 
faut l’accepter et pardonner », faut l’accepter et pardonner », 
a déclaré Marco Rose, beau a déclaré Marco Rose, beau 
joueur malgré tout. Le Real joueur malgré tout. Le Real 
Madrid s’est finalement imposé Madrid s’est finalement imposé 
1-0 grâce à un but splendide de 1-0 grâce à un but splendide de 
Brahim Diaz en deuxième mi-Brahim Diaz en deuxième mi-
temps.temps.
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Ligue des champions :
Le Real Madrid encore favorisé ? Grosse 
polémique après le but refusé de Leipzig

Ligue 1 Mobilis :

MCA-CSC à l’affiche, les mal-classés en 
quête de rachat

La 17e journée du a 17e journée du 
championnat de Ligue championnat de Ligue 
1 Mobilis de football, 1 Mobilis de football, 

prévue jeudi, vendredi, et prévue jeudi, vendredi, et 
samedi, sera marquée par le samedi, sera marquée par le 
choc du haut de tableau entre choc du haut de tableau entre 
le leader le MC Alger et le CS le leader le MC Alger et le CS 
Constantine (4e), alors que le Constantine (4e), alors que le 
PAC espère préserver la bonne PAC espère préserver la bonne 
dynamique à domicile face à la dynamique à domicile face à la 
JS Kabylie.JS Kabylie.
Le «Doyen» qui caracole Le «Doyen» qui caracole 
en tête avec 36 points, en tête avec 36 points, 
abordera ce rendez-vous avec abordera ce rendez-vous avec 
l’ intention de creuser l’écart l’intention de creuser l’écart 
sur ses poursuivants directs, sur ses poursuivants directs, 
et confirmer davantage ses et confirmer davantage ses 
ambitions de reconquérir un ambitions de reconquérir un 
titre qui fuit son palmarès titre qui fuit son palmarès 
depuis 2010.depuis 2010.
Un succès face au CSC (4e, 27 Un succès face au CSC (4e, 27 
pts), permettrait aux Algérois pts), permettrait aux Algérois 
d’enchaîner un quatrième succès d’enchaîner un quatrième succès 
de rang, toutes compétitions de rang, toutes compétitions 
confondues, et du coup entamer confondues, et du coup entamer 
la seconde partie de la saison du la seconde partie de la saison du 
bon pied.bon pied.
Le CSC, qui reste sur une Le CSC, qui reste sur une 
victoire à domicile face au MC victoire à domicile face au MC 
El-Bayadh (2-1), ne compte El-Bayadh (2-1), ne compte 

pas effectuer le déplacement pas effectuer le déplacement 
à Alger en victime expiatoire, à Alger en victime expiatoire, 
d’autant qu’ il a les atouts pour d’autant qu’il a les atouts pour 
réussir un bon résultat, comme réussir un bon résultat, comme 
ce fut le cas face à l’USM ce fut le cas face à l’USM 
Alger (victoire 2-1 au stade du Alger (victoire 2-1 au stade du 
5-juillet, NDLR).5-juillet, NDLR).
Le Paradou AC (3e, 29 pts), Le Paradou AC (3e, 29 pts), 
auteur d’une retentissante auteur d’une retentissante 
victoire dimanche face à victoire dimanche face à 
l’USMA (5-1), accueillera la l’USMA (5-1), accueillera la 
JS Kabylie (7e, 25 pts), dans JS Kabylie (7e, 25 pts), dans 
un match qui devrait revenir, à un match qui devrait revenir, à 
priori, aux «Académiciens», sur priori, aux «Académiciens», sur 
une courbe ascendante.une courbe ascendante.
Une victoire du Paradou AC Une victoire du Paradou AC 
lui permettrait de s’emparer lui permettrait de s’emparer 
provisoirement de la position de provisoirement de la position de 
dauphin. De son côté, la JSK, dauphin. De son côté, la JSK, 
dirigée sur le banc par Azzedine dirigée sur le banc par Azzedine 
Aït Djoudi, espère frapper un Aït Djoudi, espère frapper un 
bon coup à Alger, et tenter de bon coup à Alger, et tenter de 
faire la passe de trois, elle qui faire la passe de trois, elle qui 
reste sur deux succès de rang.reste sur deux succès de rang.
L’ES Sétif (4e, 27 pts), sous la L’ES Sétif (4e, 27 pts), sous la 
conduite du nouvel entraîneur conduite du nouvel entraîneur 
tunisien Ammar Souayah, tunisien Ammar Souayah, 
effectuera un déplacement effectuera un déplacement 
périlleux à El-Bayadh pour périlleux à El-Bayadh pour 
affronter le MCEB (11e, 21 pts).affronter le MCEB (11e, 21 pts).

L’Entente, auteur de trois L’Entente, auteur de trois 
victoires consécutives toutes victoires consécutives toutes 
compétitions confondues, compétitions confondues, 
espère préserver sa position espère préserver sa position 
dans le haut du tableau, cela dans le haut du tableau, cela 
passera inéluctablement par un passera inéluctablement par un 
bon résultat face au MCEB, 7e bon résultat face au MCEB, 7e 
meilleure équipe à domicile meilleure équipe à domicile 
avec un bilan de 16 points pris avec un bilan de 16 points pris 
sur 21 possibles.sur 21 possibles.
L’USMA sommée de sortir la L’USMA sommée de sortir la 

tête de l’eautête de l’eau
De son côté, l’USM Alger (6e, De son côté, l’USM Alger (6e, 
26 pts), groggy après le (5-26 pts), groggy après le (5-
1) infligé par le PAC, tentera 1) infligé par le PAC, tentera 
de relever la tête et réhabiliter de relever la tête et réhabiliter 
son image à l’Est face à l’USM son image à l’Est face à l’USM 
Khenchela (9e, 23 pts), battue Khenchela (9e, 23 pts), battue 
lors de la précédente journée à lors de la précédente journée à 
Sétif par l’ESS (2-1).Sétif par l’ESS (2-1).
Le club algérois, battu lors Le club algérois, battu lors 
des deux dernières journées, des deux dernières journées, 
n’aura plus droit à l’erreur face n’aura plus droit à l’erreur face 
à l’USMK, à la recherche de à l’USMK, à la recherche de 
son côté d’un succès devant son côté d’un succès devant 
ses supporters pour rejoindre la ses supporters pour rejoindre la 
première partie du tableau.première partie du tableau.
Dans le bas du classement, Dans le bas du classement, 
l’ASO Chlef (12e, 17 pts) l’ASO Chlef (12e, 17 pts) 
défiera un concurrent direct défiera un concurrent direct 

pour le maintien l’ES Ben pour le maintien l’ES Ben 
Aknoun (14e, 10 pts), dans un Aknoun (14e, 10 pts), dans un 
match «à six points», où le faux match «à six points», où le faux 
pas pour l’une ou l’autre équipe pas pour l’une ou l’autre équipe 
est interdit.est interdit.
Sur le plan des statistiques, Sur le plan des statistiques, 
l’ESBA en ballotage l’ESBA en ballotage 
défavorable, puisque les joueurs défavorable, puisque les joueurs 
de l’entraîneur Billel Dziri ont de l’entraîneur Billel Dziri ont 
décroché 4 points seulement sur décroché 4 points seulement sur 
24 possibles en dehors de leur 24 possibles en dehors de leur 
base.base.
Enfin, dans la course au Enfin, dans la course au 
maintien, la lanterne rouge maintien, la lanterne rouge 
l’US Souf (16e, 4 pts) devra l’US Souf (16e, 4 pts) devra 
impérativement l’emporter à la impérativement l’emporter à la 

maison face à l’US Biskra (8e, maison face à l’US Biskra (8e, 
24 pts), alors que le premier 24 pts), alors que le premier 
relégable le MC Oran (14e, 10 relégable le MC Oran (14e, 10 
pts) effectuera un voyage semé pts) effectuera un voyage semé 
d’embûches à Béchar pour d’embûches à Béchar pour 
défier la JS Saoura (10e, 22 pts).défier la JS Saoura (10e, 22 pts).
Cette journée est tronquée Cette journée est tronquée 
du match NC Magra- CR du match NC Magra- CR 
Belouizdad, reporté à une Belouizdad, reporté à une 
date ultérieur en raison de date ultérieur en raison de 
l’engagement du Chabab en l’engagement du Chabab en 
Ligue des champions d’Afrique, Ligue des champions d’Afrique, 
vendredi face aux Egyptiens vendredi face aux Egyptiens 
d’Al-Ahly du Caire, au stade du d’Al-Ahly du Caire, au stade du 
5-juillet (20h00).5-juillet (20h00).

Ligue des champions :
Manchester City bat facilement Copenhague, 

Kevin De Bruyne buteur et passeur

Manchester City n’a anchester City n’a 
pas eu à forcer son pas eu à forcer son 
talent pour battre talent pour battre 

Copenhague dans ce huitième Copenhague dans ce huitième 
de finale aller de la Ligue des de finale aller de la Ligue des 
champions (1-3). Kévin De champions (1-3). Kévin De 
Bruyne, Bernardo Silva et Bruyne, Bernardo Silva et 
Phil Foden sont les buteurs Phil Foden sont les buteurs 
mancuniens tandis que Magnus mancuniens tandis que Magnus 
Mattsson avait égalisé pour les Mattsson avait égalisé pour les 
Danois.Danois.
Manchester City tient son Manchester City tient son 
rang. Le tenant du titre s’est rang. Le tenant du titre s’est 
logiquement imposé sur la logiquement imposé sur la 
pelouse de Copenhague pour pelouse de Copenhague pour 
prendre une très belle option prendre une très belle option 
lors de ces huitièmes de finale lors de ces huitièmes de finale 
de la Ligue des champions.de la Ligue des champions.
Le début de match a totalement Le début de match a totalement 
été en faveur des joueurs de Pep été en faveur des joueurs de Pep 
Guardiola qui ont rapidement Guardiola qui ont rapidement 
concrétisé leur domination par concrétisé leur domination par 
un but de Kévin de Bruyne, un but de Kévin de Bruyne, 
bien lancé dans la surface bien lancé dans la surface 

par Phil Foden et qui croisait par Phil Foden et qui croisait 
parfaitement son tir pour son parfaitement son tir pour son 
premier but dans la compétition premier but dans la compétition 
cette saison (0-1, 11e).cette saison (0-1, 11e).
Les Anglais ne baissaient pas Les Anglais ne baissaient pas 
de rythme pour asphyxier de rythme pour asphyxier 
leur adversaire qui ne faisait leur adversaire qui ne faisait 
que courir après le ballon et que courir après le ballon et 
qui était même sauvé par sa qui était même sauvé par sa 
barre transversale après une barre transversale après une 
déviation malheureuse de de déviation malheureuse de de 
Denis Vavro (23e).Denis Vavro (23e).

Foden et De Bruyne en Foden et De Bruyne en 
réussiteréussite

Pourtant, les Danois ont su Pourtant, les Danois ont su 
faire preuve d’une efficacité faire preuve d’une efficacité 
redoutable en égalisant sur redoutable en égalisant sur 
leur tout premier tir après une leur tout premier tir après une 
erreur de relance d’Ederson. erreur de relance d’Ederson. 
Le gardien des Cityzens a Le gardien des Cityzens a 
renvoyé le ballon directement renvoyé le ballon directement 
sur Mohamed Elyounoussi qui sur Mohamed Elyounoussi qui 
a transmis à Magnus Mattsson a transmis à Magnus Mattsson 
dont le tir terminait dans la dont le tir terminait dans la 

lucarne (1-1, 34e).lucarne (1-1, 34e).
Un but qui a permis à Un but qui a permis à 
Copenhague de reprendre le Copenhague de reprendre le 
fil du match et de davantage fil du match et de davantage 
sortir de son camp. Un élan de sortir de son camp. Un élan de 
confiance brisé par Bernardo confiance brisé par Bernardo 
Silva qui redonnait l’avantage Silva qui redonnait l’avantage 
à Manchester d’un subtil tir du à Manchester d’un subtil tir du 
gauche consécutif à une passe gauche consécutif à une passe 
contré de De Bruyne (1-2, 45e).contré de De Bruyne (1-2, 45e).
La seconde période a d’abord La seconde période a d’abord 
été moins animée avec des été moins animée avec des 
Mancuniens supérieurs dans la Mancuniens supérieurs dans la 
maîtrise collective mais trop maîtrise collective mais trop 
peu dangereux, Erling Haaland peu dangereux, Erling Haaland 
se retrouvant notamment isolé se retrouvant notamment isolé 
en pointe. Quelques frissons en pointe. Quelques frissons 
sont seulement venus de sont seulement venus de 
Jérémy Doku qui trouvait le Jérémy Doku qui trouvait le 
portier adverse sur sa lourde portier adverse sur sa lourde 
frappe (69e) ou d’un coup franc frappe (69e) ou d’un coup franc 
de De Bruyne juste au-dessus de De Bruyne juste au-dessus 
du but (75e).du but (75e).
La toute fin de match a vu les La toute fin de match a vu les 

visiteurs profiter de la baisse visiteurs profiter de la baisse 
physique des locaux. Haaland physique des locaux. Haaland 
a d’abord cru y aller de sa a d’abord cru y aller de sa 
réalisation mais Kamil Grabara réalisation mais Kamil Grabara 
a repoussé à deux reprises ses a repoussé à deux reprises ses 
frappes à bout portant (90’+2). frappes à bout portant (90’+2). 
Presque dans la foulée, Foden Presque dans la foulée, Foden 
parvenait lui à faire trembler parvenait lui à faire trembler 

les filets du gauche après une les filets du gauche après une 
bonne passe de De Bruyne (1-bonne passe de De Bruyne (1-
3, 90’+3)3, 90’+3)
Une prestation sérieuse qui Une prestation sérieuse qui 
permet à City d’aborder avec permet à City d’aborder avec 
sérénité le match retour qui se sérénité le match retour qui se 
tiendra à l’Etihad Stadium, le 6 tiendra à l’Etihad Stadium, le 6 
mars prochain.mars prochain.
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Rien de tel que des boucles d’oreilles connectées pour parfaire 
votre look lors des Fashion Weeks du futur !

Alerte humanoïde ! ChatGPT va bénéficier d’une mémoire pour 
rendre vos conversations plus fluides

Vous n’avez pas 
assez d’accessoires 
connectés ? En porter 

aux oreilles pourrait devenir 
une réalité, et l’idée n’est 
peut-être pas aussi futile 
qu’elle en a l’air.
Il n’est pas nécessaire 
d’être Iron Man pour avoir 
un suivi de son rythme 
cardiaque, son nombre de pas 
quotidiens ou sa température 
corporelle en temps réel. La 
technologie d’aujourd’hui 
sait parfaitement le faire à 
bas coût, et le marché est 
désormais inondé de montres 
connectées capables de 
fournir ce type d’information.
En fait, il semble que de 
plus en plus d’accessoires 
sont destinés à être bardés de 
capteurs. Après les lunettes 
dopées à l’IA ou les bagues 
intelligentes, « the next 
big thing » pourrait bien 
s’accrocher au lobe de votre 
oreille.
Connecté jusqu’au bout des 
lobes

Dans les laboratoires de 
l’université de Washington, 
l’idée des boucles d’oreilles 
connectées a pris une tournure 
plutôt réaliste. En effet, 
Qiuyue Xue et son équipe de 
l’université de Washington 
ont travaillé sur un prototype 
dont la vocation première est 
de mesurer la température de 
son porteur.
L’appareil prend la place 
d’une boucle d’oreille 
normale, avec un capteur 
de température cutanée au 

niveau du lobe et un capteur 
de température ambiante 
suspendu plus bas. C’est 
également là que se trouvent 
les autres composants du dis
positif, tels que la batterie et 
le transmetteur Bluetooth, 
qui peuvent fonctionner sans 
être rechargés pendant près 
de 28 jours. Le tout peut être 
personnalisé avec des pierres 
précieuses ou des breloques 
en résine, histoire de ne pas 
faire chanceler la première 
Cristina Córdula venue.

L’équipe a pu publier ses 
premiers résultats le 7 février 
dernier et constate que son 
prototype s’avère pertinent 
pour suivre l’évolution 
du stress, de la fièvre, de 
l’exercice physique ou des 
habitudes alimentaires. 
Mieux encore, ces boucles 
d’oreilles pourraient être 
l’outil idéal pour les femmes 
qui ont besoin d’un suivi 
fiable de leur fertilité.
Un accessoire petit mais 
précis
Les boucles d’oreilles 
connectées de Xue et de son 
équipe ont été testées sur 
six personnes différentes 
et comparées à divers 
accessoires connectés, 
notamment des montres. 
Leur résultat est sans appel : 
leur appareil est « beaucoup 
plus précis » pour mesurer 
la température corporelle 
que ceux placés autour du 
poignet.
En effet, pour les chercheurs, 
les smartwatches ne sont 

pas les meilleurs outils pour 
obtenir des estimations de 
période d’ovulation ou tout 
autre facteur critique de la 
fertilité et de la santé des 
femmes. Reste à voir si ces 
résultats seront confirmés par 
d’autres essais. Toutefois, si 
les promesses de ces boucles 
d’oreilles sont tenues, nous 
pourrions bien avoir affaire 
à un gadget connecté très 
utile et crucial pour un grand 
nombre de personnes.
Il vous reste un peu de temps 
avant de prendre rendez-vous 
avec votre pierceur préféré. 
Nous ne sommes pas près 
de voir un « iEarring » sur le 
marché, et l’équipe de Xue a 
encore un peu de travail de son 
côté. Il reste quelques détails 
à régler, comme l’intégration 
d’autres fonctionnalités avec, 
pourquoi pas, l’utilisation 
d’une seconde boucle 
d’oreille, ou bien la solution 
à adopter pour la recharge de 
la batterie.

OpenAI annonce 
la mise en place 
d’une fonction de 

mémoire pour ChatGPT. 
Une option qui devrait 
permettre au chatbot de 
pouvoir s’appuyer sur des 
informations préexistantes 
pour être plus pertinent.
L’IA développée par les 
équipes de Sam Altman 
peut non seulement 
discuter et apporter des 
informations lors d’une 
conversation, mais aussi les 
réutiliser ultérieurement. 
Malheureusement, quand 
l’utilisateur passe à une 
nouvelle conversation, 
toutes ces informations sont 
effacées de la mémoire du 
chatbot. C’est pour ne plus 
à avoir à subir ce tracas 
qu’OpenAI déploie une 
fonctionnalité de mémoire, 
qui rendra certaines 

informations constamment 
accessibles à la machine.
La possibilité de stocker 
des renseignements arrive
Un chatbot avec une 
mémoire ? C’est comme ça 
que l’on pourra dorénavant 
résumer ChatGPT ! OpenAI 
déploie en effet une fonction 
de mémoire qui permettra 
à l’avenir de sélectionner 
des informations et 
de les entreposer dans 
l’IA. Une possibilité 
manuelle doublée d’une 
capacité d’apprentissage 
de l’intelligence 
artificielle qui, au fur et 
à mesure, enregistrera 
les informations qu’elle 
considérera importantes.
Par ailleurs, la fonction 
ne sera pas cantonnée à 
ChatGPT, les GPT, ces 
versions personnalisées 
de ChatGPT, ayant elles 

aussi droit à cette mémoire. 
OpenAI prend l’exemple de 
Books GPT, qui conseille un 
utilisateur sur son prochain 
livre. L’option mémoire 
permettra de préserver « 
vos préférences, comme 
vos genres préférés ou vos 
meilleurs livres, et adapte 
ses recommandations en 
conséquence. » À noter 

que ces informations ne 
seront pas partagées avec 
le développeur du GPT.
Les informations sensibles 
ne seront pas enregistrées
Et ça n’est pas la seule 
garantie mise en place 
par OpenAI. Certaines 
données sensibles comme 
les données de santé ne 
pourront ainsi jamais être 

stockées. De même, vous 
pouvez tout simplement 
garder un contrôle complet 
en indiquant à l’IA d’oublier 
telle ou telle information, 
ce qu’il fera sur le champ. 
Enfin, dans les paramètres, 
une option de gestion de la 
mémoire sera installée, afin 
d’affiner votre contrôle.
Cette innovation sera pour 
le moment disponible 
pour un nombre restreint 
d’utilisateurs non seulement 
de ChatGPT Plus, mais 
aussi de la version gratuite 
de ChatGPT. Et OpenAI 
devrait rapidement 
communiquer sur un 
déploiement de plus grande 
envergure. Autant dire que 
le développement de l’IA 
file très vite vers quelque 
chose de futuriste. Le 
monde de I Robot est-il si 
loin de cela ?
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Le contenu de nos 
assiettes contribue non 
seulement à doper la 

mémoire, la concentration 
et l’apprentissage, mais il 
agit aussi en prévention des 
maladies neurodégénératives.
Certains aliments antioxydants 
ou anti-inflammatoires 
permettent de booster les 
fonctions intellectuelles, 
mais aussi de prévenir des 
affections comme les troubles 
de la mémoire, la maladie 
d’Alzheimer ou de Parkinson. 
Pour le neurologue, Jérémy 
Gîrbovan, co-auteur de Mes 
recettes santé cerveau tonique 
(Ed Leduc 2023), «on peut en 
effet les prévenir ou retarder 
leur survenue en agissant sur 
les autres facteurs de risque». 
Cécilia Samieri, directrice de 
recherche à l’Institut National 
de la Santé et de la Recherche 
Médicale de Bordeaux, 
partage son avis* : «avoir 
un mode de vie sain pourrait 
même protéger les personnes 
à risque génétique élevé de 
maladie d’Alzheimer». En 
pratique, cela revient à lutter 
contre le stress et l’anxiété, 
dormir plus de 6 heures par 
nuit, éviter de fumer, modérer 
l’alcool, faire suffisamment 
d’activité physique et 
se nourrir correctement. 
Plusieurs études démontrent 
un effet préventif du régime 
méditerranéen, «qui de 
surcroît diminue le risque 
d’accident vasculaire cérébral, 
prédisposant lui aussi à la 
maladie d’Alzheimer» précise 
la chercheuse. Le Dr Gîrbovan 
a identifié une liste d’aliments 
à mettre au menu aussi 
souvent que possible, dans 
des repas variés et équilibrés.
*Intervention dans le cadre 
d’un colloque de la Fondation 
pour la Recherche Médicale 
à l’occasion de la Journée 
Mondiale de lutte contre 
la Maladie d’Alzheimer. 
Septembre 2023.

1. La myrtille
Sa consommation quotidienne 
pendant 3 mois a permis 
d’améliorer les performances 
intellectuelles de personnes 
âgées de 60 à 75 ans*. Les 
anthocyanes, à l’origine de 
ses effets, colorent aussi 
le cassis, la framboise, la 

mûre… Hors saison, on peut 
miser sur des fruits surgelés.
*Etude publiée en 2018 
dans la revue European 
Journal of Nutrition.

2. Les agrumes
Ils sont riches en vitamine 
C antioxydante et en 
hespéridine (un polyphénol) 
anti-inflammatoire, qui 
contribuent à protéger les 
neurones d’un vieillissement 
prématuré. On préfère 
les fruits entiers aux jus, 
idéalement une fois par jour.

3. Le chocolat noir
Les polyphénols spécifiques 
du cacao exercent un 
effet neuroprotecteur 
démontré*. Sa consommation 
booste la sérotonine, un 
neurotransmetteur essentiel 
à la mémoire. 20 g par jour 
suffisent, à condition de choisir 
un chocolat à 70% de cacao.
*Synthèse des études 
publiée dans Frontiers 
in Nutrition en 2017.

4. Le café
Certains de ses 
composants bloqueraient le 
développement de la protéine 
tau, dont l’accumulation 
dans le cerveau caractérise la 
maladie d’Alzheimer *. Selon 
Cécilia Samieri, la caféine 
facilite l’apprentissage 
et la mémorisation, mais 
comme trop de caféine 
augmente l’anxiété, il 
ne faut pas en abuser.
*Etude publiée dans 
Journal of Agricultural & 
Food Chemistry en 2023.

5. Le thé vert
Il fournit des catéchines 
(polyphénols) antioxydantes 
et de la théanine, un acide 

aminé qui aide à calmer 
l’anxiété, facteur de risque des 
maladies neurodégénératives. 
On peut boire jusqu’à 3 à 
4 tasses de thé vert par jour.

6. Les fruits à coque
Amandes, noisettes, noix… 
allient plusieurs nutriments 
de la prévention cardio-
vasculaire : oméga 9 (lipides) 
qui font baisser le mauvais 
cholestérol, fibres, vitamine 
E, cuivre et manganèse 
antioxydants. On en prévoit 
1 poignée quotidienne (20 g).

7. Les épices
Elles regorgent de 
polyphénols, utiles pour 
contrer l’inflammation 
qui fait dysfonctionner le 
cerveau. Le curcuma semble 
stimuler le renouvellement 
des neurones en charge de 
la mémoire. On alterne avec 
la cannelle et le gingembre.

8. Les herbes fraîches
Elles sont concentrées en 
vitamine B9, indispensable 
au fonctionnement des 
neurones et en vitamines 
A (bêta-carotène), C et 
E antioxydantes. Les 
polyphénols de la menthe 
et du romarin semblent 
booster la concentration.

9. Les choux
Brocolis, choux rouge, blanc, 
frisé… sont des champions de 
la vitamine K, essentielle à 
la formation de myéline, qui 
protège les fibres nerveuses 
et permet une communication 
rapide entre les neurones. Et 
ils constituent un cocktail 
naturel d’antioxydants.

10. Les légumes à feuilles 
vertes

Une étude récente confirme 

que leurs plus forts 
consommateurs sont moins 
à risque de troubles de la 
mémoire ou de maladie 
d’Alzheimer *. Les 
composés protecteurs des 
blettes, épinards ou salades 
sont la vitamine B9 et de 
multiples antioxydants.
*Etude publiée dans 
Neurology en 2023.

11. Les poissons gras
Ils fournissent des oméga 
3 EPA et DHA, dont la 
concentration cérébrale 
conditionne les performances 
intellectuelles, et de la 
vitamine D qui bloque la 
formation d’amyloïde toxique 
pour les neurones. On en 
prévoit 2 fois par semaine.

12. Les œufs
Ils sont riches en vitamines 
B, essentielles au système 
nerveux. Et ils apportent 
de la choline, précurseur 
d’un neurotransmetteur 
impliqué dans la mémoire et 
l’apprentissage. On peut en 
manger jusqu’à 7 par semaine.

13. Les légumes secs
Ils concentrent des minéraux 
essentiels au cerveau, 
notamment du fer pour 
l’oxygéner, et du magnésium 
pour résister au stress, facteur 
de risque des maladies 
neurodégénératives. On 
les substitue à la viande au 
moins 2 fois par semaine.

14. L’huile d’olive vierge
Elle combine oméga 9, anti-
cholestérol, vitamine E et 
polyphénols antioxydants ou 
anti-inflammatoires. Parmi 
ces derniers, l’oléocanthal 
aide à éliminer les plaques 
d’amyloïde du cerveau. 

On alterne avec l’huile 
de colza ou de noix.
15. Les produits laitiers
Ils sont riches en tryptophane, 
précurseur de la sérotonine, 
qui rend zen et renforce la 
mémoire. Ils sont riches 
en vitamines B6, B9 
(surtout les fromages) et 
B12, dont le cerveau a des 
besoins importants. On 
en compte 2 à 3 par jour.
>>> Retrouvez en images les 
15 aliments qui préservent 
notre santé cérébrale
Chouchouter le microbiote 

intestinal
La plupart des personnes 
souffrant de maladie 
d’Alzheimer ou de 
Parkinson ont un microbiote 
déséquilibré, générant de 
l’inflammation jusque dans 
le cerveau. En prévention, on 
mise sur les probiotiques, avec 
au moins un aliment fermenté 
quotidien (yaourt, fromage à 
pâte non cuite, kéfir de fruit, 
olives…), ainsi que sur les 
prébiotiques, avec au moins 5 
fruits ou légumes et 1 aliment 
céréalier complet par jour.

Le jeune intermittente, 
est-il une bonne ou une 

mauvaise idée ?
Une étude menée par 
une équipe de Singapour 
montre que le fait de jeûner 
de façon intermittente 
(réduction de la prise 
alimentaire sans s’affamer) 
provoquerait la formation 
de nouveaux neurones dans 
l’hippocampe… chez les 
rongeurs. Or, il semble 
difficile d’extrapoler le 
résultat de ces recherches 
sur l’homme. En effet, la 
neurogenèse – la capacité 
que notre cerveau aurait de 
créer de nouveaux neurones 
– suscite un débat chez les 
neuroscientifiques. Certains, 
comme le Dr Bartolomeo, 
de l’Institut du cerveau 
et de la moelle épinière 
(ICM), estiment que cette 
compétence existe seulement 
à la marge et concerne 
donc très peu de neurones. 
Les travaux se poursuivent 
pour en avoir le cœur net.

MéMoire, concentration :
15 aliments bénéfiques pour notre santé cérébrale
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On a toute une ou 
plusieurs limes à 
ongles dans notre 

salle de bains, que l’on utilise 
pour égaliser nos ongles ou 
pour se débarrasser d’un 
accroc. Mais, il nous arrive 
de ne pas opter pour les bons 
gestes, ce qui peut peut abîmer 
nos ongles. Des spécialistes 
nous dévoilent les erreurs les 
plus fréquentes.
Ce début d’année commence 
fort en tendances ongles. 
En 2024, on aime les 
cranberry nails, la split 
french manucure ou encore 
les ongles carrés. Même si 
vous avez «slay» auprès de 
vos amies pour votre sublime 
manucure, il ne faut pas pour 
autant négliger l’entretien 
de vos ongles. Qu’ils soient 
longs, mi-longs ou courts, 
les ongles ne demandent qu’à 
être chouchoutés. Pour cela, 

on évite de se les ronger, on 
espace les manucures pour 
laisser reposer l’ongle, on 
effectue des déposes avec 
douceur et on privilégie des 
soins quotidiens comme une 
application régulière d’huiles 
naturelles. Mais l’entretien 
de votre ongle passe aussi par 
sa coupe. Certaines préfèrent 
le coupe-ongles, le ciseau 
tandis que d’autres ne jurent 
que par la lime à ongles. À la 
différence de ce que l’on peut 
penser, la lime à ongles, aussi 
efficace et pratique soit-elle, 
n’est pas toujours si facile à 
utiliser. En effet, nombreuses 
sont les personnes qui s’en 
servent régulièrement en 
adoptant les mauvais gestes. 
Des spécialistes de l’ongle 
nous révèlent les erreurs à 
éviter pour ne pas abîmer la 
kératine de vos ongles.
Lime à ongles : voici les 2 

erreurs les plus courantes que 
l’on fait lorsqu’on l’utilise
Limer en va-et-vient
Comme le souligne très 
clairement la marque de 
vernis Anthera sur son compte 
Tiktok, limer votre ongle en 
va-et-vient «provoque des 
microfissures» entraînant 
par ailleurs «la casse de 
votre ongle». Pour éviter une 
fragilisation trop importante 
de vos ongles autrement dit 
de leur dédoublement, il vous 
faudra les «limer dans un seul 
et unique sens : du bord vers 
le centre».
Utiliser une lime en métal
La lime à ongles en métal 
ne se dessine pas comme la 
plus respectueuse pour vos 
ongles. En effet, «les grains 
de cette lime sont irréguliers 
donc trop abrasifs et peuvent 
engendrer des petits accrocs», 
qui sont tout sauf agréables, 

souligne l’enseigne. Ainsi, 
il faut privilégier les limes 
en verre qui se veulent 
davantage «hygiéniques» 
car elles peuvent être lavées. 
Aussi, elles «n’agressent pas 
l’ongle et le rendent même 
plus solide».
Utiliser des limes à ongles 
avec un gros-grain
Dans la même lignée que la 
lime en métal, il ne «faut pas 

utiliser de limes aux grains 
abrasifs. Le grain le plus fort 
sera le plus petit chiffre inscrit 
sur votre lime, tandis que le 
grain le plus doux est notifié 
par le plus grand chiffre» 
confie la nail artist Joséphine 
Perrin, connue sous le nom de 
JoCarrousel sur les réseaux 
sociaux. Alors, préférez les 
limes «aux grains doux» qui 
commencent à partir de 180.

Au fil du temps, les 
traits du visage 
évoluent, en 

particulier sur certaines 
zones où la peau est plus 
fine. Des sillons peuvent 
alors apparaître au niveau 
des yeux ou du contour des 
lèvres. Pour les atténuer, un 
dermatologue dévoile un 
geste très simple et naturel à 
faire chaque semaine.
Pattes d’oie, rides du lion, 
rides de la marionnette ou 
du fumeur, au fil de l’âge, 
le visage laisse apparaître 
certaines marques. 
Notamment autour des yeux 
et des lèvres, où la peau 
est plus sensible. Bien que 
ces rides et ridules soient 
tout à fait normales, elles 
peuvent représenter un réel 
complexe chez certaines 
femmes. Heureusement, de 
nombreux soins anti-âge, 
sérums à la vitamine C ou 
crème solaire existent pour 
faire face à ce phénomène. 

Pour autant, la routine de 
soins doit absolument être 
complétée par quelques 
gestes simples pour aider à 
retarder leur apparence ou 
atténuer celles déjà présentes. 
Dans la version britannique 
du Cosmopolitan, le 
docteur Howard Murad, 
dermatologue, a donné 
une astuce toute simple à 
réaliser chaque semaine : 
l’exfoliation.Rides autour de 
la bouche : comment atténuer 

les rides et ridules au-dessus 
des lèvres naturellement ?
Rides autour de la bouche : le 
geste à faire chaque semaine 
pour atténuer les ridules au-
dessus des lèvres
Pour rester belle, la peau a 
besoin de se renouveler. En 
effet, les cellules neuves de 
la peau lui permettent d’avoir 
une apparence plus lisse et 
repulpée, là ou des cellules 
mortes vont la rendre plus 
terne et sujette aux rides, 

tout en augmentant les 
risques d’acné, explique le 
dermatologue.
Si le processus de 
renouvellement des cellules 
se fait naturellement en 
environ un mois, ce dernier 
diminue au fil des années. 
Ainsi, il est de mise de donner 
un petit coup de pouce à sa 
peau en l’exfoliant. «Une 
bonne exfoliation élimine la 
barrière des cellules mortes 
de la peau qui l’obstruent 
et découvre de nouvelles 
cellules fraîches en dessous», 
explique l’expert. Pour bien 
faire, choisissez un exfoliant 
chimique, adapté à votre type 
de peau et utilisez-le une à 
deux fois par semaine au 
niveau du dessus des lèvres, 
selon la réaction de votre 
peau.
Interrogé sur les rides autour 
des lèvres dans les colonnes 
de MindBodyGreen**, 
le Dr Hadley King, une 
dermatologue américaine, 

ajoutait qu’»une exfoliation 
douce à l’aide d’acides alpha-
hydroxylés peut s’avérer 
utile», car ils sont à la fois 
exfoliants et hydratants.
Contour des lèvres et rides 
du sourire : l’astuce pour se 
maquiller à la perfection
Si vous avez l’habitude 
de maquiller vos lèvres, 
vous cherchez peut-être 
à ne pas accentuer ces 
ridules et à éviter qu’elles 
ne filent dans les plis. Sur 
TikTok, la maquilleuse @
frenchtouchofmakeup a 
dévoilé son astuce imparable. 
Pour cela, vous aurez besoin 
d’un pinceau extra-plat et 
d’une poudre compacte. 
Prélevez un peu de poudre 
sur le bout du pinceau, puis 
venez l’appliquer autour de 
la bouche. Cela reproduit la 
technique du «baking» qui 
permet de mieux faire tenir 
le maquillage. En effet, sil ne 
bouge pas, il ne filera donc 
pas dans vos ridules.

Ongles : 3 erreurs à absolument éviter lorsqu’on les lime pour 
ne pas les abîmer

Rides autour des lèvres : 
ce geste simple à adopter pour les atténuer selon 

un dermatologue



Le ministère de la Culture et des 
Arts a organisé, mardi à Alger, 
une rencontre nationale sur les 

mécanismes d’investissement dans le 
domaine du cinéma, avec la participation 
de l’Agence algérienne de promotion de 
l’investissement (AAPI) en vue de faire 
connaitre, parmi les professionnels du 
cinéma, l’accompagnement et le soutien 
que l’Agence offrirait aux investisseurs 
privés.
Cette rencontre a été rehaussée par la 
présence de la ministre de la Culture et 
des Arts, Soraya Mouloudji, du conseiller 
auprès du Président de la République 
chargé de l’éducation, de l’enseignement 
supérieur, de la formation professionnelle 
et de la culture, Mohamed Seghir 
Saâdaoui, du directeur général de l’AAPI, 
Omar Rekkache, du président du Conseil 
du renouveau économique algérien 
(CREA), Kamel Moula, des responsables 
et représentants d’entreprises publiques 
et privées, et de nombre d’investisseurs 
privés du domaine cinématographique.
S’exprimant à l’ouverture de cette 
rencontre, Mme Mouloudji a souligné que 
l’objectif de cette dernière était d’»explorer 
les mécanismes d’investissement en 
cinématographie dans le cadre des efforts 
consentis précédemment en la matière, via 
l’ouverture d’un débat avec les experts et 
les spécialistes».
«En 2020, le secteur avait pris l’initiative 
d’accueillir et d’accompagner plusieurs 
porteurs de projets d’investissement 
dans le domaine de l’industrie 
cinématographique», a-t-elle rappelé, 
ajoutant que de nombreuses rencontres 

similaires ont été organisées avec des 
cadres de l’AAPI pour examiner les 
différents mécanismes d’octroi d’assiettes 
foncières destinées à la réalisation de 
projets d’investissement dans le domaine 
du cinéma, outre les avantages et 
incitations octroyés par l’Agence.
Par ailleurs, elle a fait savoir que son 
secteur s’attelait actuellement avec le 
ministère des Finances, à travers des 
Comités interministériels, à la révision des 
mécanismes de financement et d’appui 
à la production cinématographique, 
d’exploitation des salles de cinéma 
par les opérateurs privés et de garantie 
des facilitations fiscales et incitations 
bancaires pour l’investissement».
La ministre de la Culture et des Arts, a 
fait savoir qu’»un accord-cadre est en 
phase de préparation avec l’Association 
professionnelle des banques et 
établissements financiers (ABEF) 
comprenant une série de propositions 
visant à lever les obstacles aux porteurs de 
projets et à accorder des prêts bancaires à 
taux d’intérêt bonifiés aux investisseurs et 
aux producteurs dans les domaines liés au 
secteur cinématographique et culturel en 
général».
La ministre a également affirmé que le projet 
de loi sur l’industrie cinématographique 
permettra de «mettre en place des bases et 
des mécanismes répondant aux aspirations 
des professionnels et conformes aux choix 
économiques de l’Etat».
De son côté, le DG de l’AAPI a déclaré 
que cette réunion était une «occasion 
de rencontrer les acteurs de l’industrie 
cinématographique», ajoutant que la 

participation de l’agence vise à «mettre en 
évidence l’accompagnement et le soutien 
qu’elle peut assurer aux investisseurs» 
dans ce domaine, tels que «les avantages 
fiscaux et parafiscaux offerts par la 
nouvelle loi sur l’investissement, ainsi 
que l’accès au foncier économique pour la 
réalisation de ces projets».
M. Rekkach est également revenu sur «la 
plateforme numérique de l’investisseur 
récemment lancée, qui permet aux 
investisseurs de consulté la disponibilité du 
foncier à l’échelle nationale», soulignant 
que l’Algérie «opère des réformes dans 
le souci de diversifier son économie, 
à travers, entre autres, l’industrie 
cinématographique considérée parmi les 
principales sources de diversification des 
revenues».
Cette réunion a vu la présentation, par deux 
chefs d’études relavant de l’AAPI, de deux 

interventions sur le système d’incitations 
dans le cadre de la loi sur l’investissement, 
ainsi que sur les conditions et modalités 
d’octroi du foncier économique relevant 
des domaines de l’Etat, destinés à la 
réalisation de projets d’investissement, 
outre une troisième intervention sur les 
mécanismes de financement bancaire des 
projets d’investissement dans le domaine 
du cinéma, présentée par le commissaire 
général de l’ABEF, M. Belaid Rachid.
A cette occasion, des projets 
cinématographiques réussis, ayant 
bénéficié d’un soutien technique, 
artistique et financier du ministère de la 
Culture et des Arts, ont été présentés, dont 
le complexe cinématographique «TMV» 
à Alger, le complexe cinématographique 
«Ciné Gold» à Oran, ainsi qu’un autre 
complexe cinématographique à Oran du 
groupe hôtelier «AZ».

L’histoire de Tipasa, a été revisitée 
mardi à Alger, sous le prisme 
géologique et préhistorique, 

par le chercheur en archéologie, Mourad 
Betrouni, qui a donné une conférence 
devant un public initié.
Intitulée «Le site de Tipasa, une lecture 
renouvelée» et organisée par le Musée 
public national maritime, la rencontre 
tenue à la voûte «Kheireddine» du musée, 
a été marquée par une contribution du 
chercheur, Mourad Betrouni, sur l’histoire 
de la ville de Tipasa, revisitée à travers le 
prisme géologique et préhistorique, basé 
sur des indicateurs archéologiques.
«C’est à travers des éléments de géologie, 
de préhistoire et d’archéologie que nous 
avons pu démontrer que l’occupation 
humaine ‘peuplement’ à Tipasa a été 
permanente et sans interruption jusqu’à 
aujourd’hui», a expliqué ce chercheur, qui 
a mené des recherches archéologieques sur 
le site préhistorique de Sidi Said (Tipasa).
Partant des résultats de ses recherches 

(fouilles), publiées en 1985, sur le site 
de Sidi Said, le chercheur a insisté sur 
l’importance d’examiner l’histoire de 
cette ville avec d’autres instruments que 
ceux adoptés antérieurement.
«Nous devons se mettre dans une autre 
épistémologie qui consiste à revisiter 

nos écrits à partir des indicateurs 
archéologiques», a-t-il expliqué.
«La périodisation de l’histoire de Tipasa 
doit être revisitée en partant de la preuve 
archéologique (substance territoriale) et 
non pas de l’épistémologie livresque des 
anciens écrits», a conclu ce chercheur, 

ancien directeur de la protection légale 
et de la valorisation du patrimoine au 
ministère de la Culture et des Arts.
Dans son allocution, la directrice du 
Musée national public, Amel Mokrani, a 
souligné que son établissement a mis en 
œuvre depuis sa création un programme 
de conférences animées par des 
chercheurs algériens dans des domaines 
qui concernent le patrimoine maritime en 
particulier.
Le musée maritime qui a pour mission 
d’identifier, de conserver ce patrimoine 
subaquatique, est un «espace ouvert au 
public et aux universitaires qui ont mené 
des recherches sur le patrimoine algérien», 
a-t-elle dit.
Evoquant l’objectif de cette rencontre, 
Mme Mokrani a indiqué qu’elle visait 
à porter un regard sur notre patrimoine, 
basé sur des réflexions et études récentes, 
objectives et soustraites à toute idéologie, 
menées par des chercheurs algériens.

Rencontre nationale sur les mécanismes 
d’investissement dans l’industrie cinématographique

Brûler les idoles littéraires d Tipasa revisitée à travers 
le prisme de la préhistoire u XXe siècle, une mode qui agace
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La générale de la pièce de théâtre 
«Spam», une comédie noire 
qui alerte sur les dangers de la 

technologie, lorsqu’elle sert des intérêts 
malveillants et inhumains, a été présentée, 
mardi à Alger, devant un public nombreux.
Produit par le Théâtre national Mahieddine-
Bachtarzi (Tna), où il a également été 
présenté, le spectacle a été mis en scène 
par Idris Benchernine sur un texte de 
Djallaleddine Guergoua, que le metteur en 
scène à revu et réécrit dans une conception 
fantastico-burlesque pour mieux pénétrer 
le monde puéril et offrir à la trame un 
support léger qui puisse permettre de saisir 
la pertinence du message qui a rappelé que 
tout progrès technologique devrait être au 
service et à l’avantage de l’être humain 
uniquement.
D’une durée de 60 mn, le spectacle raconte 
l’histoire d’un groupe d’animaux de 
différentes espèces vivant en autarcie sous 
le regard bienveillant d’un coq, dans une 
ferme agricole où la priorité de chacun, 
était le bien-être de tous, une harmonie 
qui allait être ébranlée par l’utilisation 
abusive et démesurée des réseaux sociaux 
dans lesquels sévissaient deux loups aux 
intentions malsaines, via des applications 
malveillantes.
Les deux prédateurs avaient alors mis 

au point une application qui cachait un 
stratagème qui allait épuiser les pauvres 
animaux pour les transformer en des 
proies faciles.
L’intervention de la chouette qui a prêté 
main forte au coq, en viendra à bout des 
deux méchants loups et fera triompher à 
nouveau l’harmonie et le bien-être dans la 
ferme.
Rendu dans des atmosphères burlesques 
et satiriques, le spectacle a également usé 
des courants symbolique et réaliste pour 
livrer ses enseignements et ses mises en 
garde contre les dangers de l’addiction aux 
réseaux sociaux, un abus qui met à nu les 
méfaits de la technologie lorsqu’elle est 
mal utilisée.
Servi par une pléiade d’artistes, les 
prestataires de ce spectacle, dans 
leurs personnages fantastiques aux 
accoutrements d’animaux, ont réussi à 
bien porter la densité du texte, occupant 
tous les espaces de la scène dans des 
échanges soutenus, au plaisir des 
nombreux spectateurs présents.
La scénographie, œuvre de Mourad 
Bouchehir qui était faite d’un beau décor 
inspirant la forêt sur une scène partagée 
en largeur en deux parties, celle du fond 
étant délimitée avec un écran transparent 
représentant l’enfermement sur soi, causé 

par l’addiction aux réseaux sociaux, a bien 
servi la trame et donné plus d’appui à la 
sémantique du spectacle conçu sans repère 
temporel.
De même pour la bande son et la musique, 
conçues par Abdelhakim El Madani, qui a 
mis à profit son génie créatif pour illustrer 
par des sonorités et des corpus musicaux 
judicieusement écrits et choisis, les 
différentes situations du spectacle.
Tenu en haleine durant le déroulement de 
la pièce, le jeune public a savouré tous les 

instants du spectacle dans l’allégresse et 
la volupté, applaudissant longtemps les 
artistes à l’issue de la prestation.
Une première cependant agréablement 
accueillie, dans la préparation de ce 
spectacle qui se démarque par la délicatesse 
de s’adresser aux enfants, la présence dans 
le staff artistique de la fonction d’»analyse 
critique et documentation», assurée par 
Badis Fareh qui a revu encore le texte une 
dernière fois avec un regard académique, 
après sa réécriture.

L’Égypte a ouvert le tombeau 
restauré de Néferhotep, le scribe 
d’Amon, en tant que nouvelle 

attraction touristique à Louxor.
Datant de la 18e dynastie, entre 1550 et 
1292 av. J.-C., à l’époque du roi Ay (1327 
à 1323 av. J.-C.), la chambre funéraire 
a nécessité plus de deux décennies de 
travaux minutieux pour retrouver son état 
d’origine.
Mostafa Waziry, secrétaire général du 
Conseil suprême égyptien des antiquités, 
a inauguré le tombeau dans la région d’Al-

Khokha, sur la rive ouest de Louxor, après 
l’achèvement des travaux de restauration 
par une mission argentine affiliée à 
l’université de Buenos Aires et dirigée 
par Violeta Pereyra sous la supervision du 
Conseil.
La cérémonie d’ouverture s’est également 
déroulée en présence de l’émissaire 
de l’Argentine au Caire et d’autres 
représentants du pays sud-américain.
M. Waziry souligne que ce tombeau 
constitue une nouvelle destination 
touristique importante parmi les 

attractions de Louxor avec son éventail de 
scènes et d’inscriptions peintes détaillées 
et colorées.
Mohammed Abdel-Badie, chef de 
l’Administration centrale pour les 
antiquités de Haute-Égypte, déclare que 
Néferhotep faisait partie des hommes 
d’État de haut rang de son époque et qu’il 
détenait plusieurs titres, dont celui de 
scribe d’Amon.
Il note que l’importance du tombeau réside 
dans ses inscriptions, qui illustrent les 
évolutions dans les pratiques funéraires 
survenues après la période de changement 
religieux d’Amarna, lorsque la capitale 
s’est déplacée du nord de l’Égypte vers le 
sud.
Le tombeau contient également une statue 
du propriétaire du cimetière et de son 
épouse, Meritamun, qui chantait pour le 
dieu Amon.
Fathi Yassin, directeur général des 
antiquités de Haute-Égypte, déclare que 
le projet de restauration et d’entretien des 
tombes avait commencé en 2000.
Des experts de l’université de Buenos 
Aires ont enregistré et étudié les textes 
contenus dans la tombe avant d’entamer 
les travaux. Les travaux de restauration 
proprement dits ont commencé en 
2013, lorsqu’une équipe d’archéologues 

allemands a nettoyé les peintures 
murales de la tombe et réparé les pierres 
endommagées ainsi que les couches de 
couleur sur les inscriptions.
M. Yassin souligne que la structure 
architecturale des chambres funéraires 
inférieures du tombeau avait été conçue 
sur un axe longitudinal et disposée d’est en 
ouest, évoquant la régénération du défunt 
et la trajectoire quotidienne du soleil.
Les surfaces fragiles ont été nettoyées au 
moyen de la technologie laser, redonnant 
ainsi de la clarté aux peintures murales et 
aux hiéroglyphes.
Mme Pereyra a remercié le Conseil 
égyptien pour sa coopération pendant la 
période de restauration.
Dans un communiqué, le ministère 
égyptien du Tourisme et des Antiquités 
déclare: «Cette inauguration marque 
l’ajout d’une nouvelle destination 
touristique majeure aux monuments de 
Louxor en Cisjordanie, au moment où un 
grand nombre de touristes affluent pendant 
la saison touristique hivernale.»
«Présentant une multitude de scènes et 
d’inscriptions magnifiquement peintes, 
le tombeau offre aux visiteurs un aperçu 
captivant et détaillé de l’Histoire de 
l’Égypte antique.»

«Spam» met en garde contre les dangers 
du progrès technologique démuni de conscience

Le tombeau de Néferhotep, nouvelle 
attraction touristique à Louxor
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Céline Dion a 
marqué la 66ème 
cérémonie des 

Grammy Awards par sa 
présence. Arrivée par 
surprise sur la scène 
de l’événement, à Los 
Angeles, la chanteuse 
ne pensait jamais avoir 
la force de faire cette 
apparition en public.
La surprise a été de 
taille. Le 4 février der-
nier, Céline Dion faisait 
un retour inattendu sur 
la scène de la 66ème 
cérémonie des Grammy 
Awards. Un choc pour 
les stars présentes dans 
la salle mais également 
pour les téléspectateurs 
à travers le monde qui 
n’avaient pas revu la 
star en si grande forme 
depuis qu’elle avait an-
nulé tous ses concerts 
et révélé qu’elle souf-
frait de la maladie de 

l’homme raide. Un rare 
trouble neurologique 
qui lui provoque de 
graves spasmes muscu-
laires et fait de sa vie 
un enfer. Alors qu’elle 
était retournée vivre 
au Canada pour pour-
suivre ses traitements, 
la Québécoise se fai-
sait toujours autant 
discrète dans l’espoir 
de se remettre sur pied 
et faire un come-back 
très remarqué. C’est 
ce qu’elle a finalement 
réussi à faire en arrivant 
au bras de son fils René-
Charles à la Crypto.com 
Arena, à Los Angeles.
Céline Dion dans l’in-
certitude avant son ap-
parition aux Grammy 
Awards
C’est sous une pluie 
d’applaudissements que 
Céline Dion est arrivée 
sur scène pour remettre 

le prix du meilleur al-
bum de l’année à Taylor 
Swift. «Merci à vous, 
je vous aime. Quand je 
dis que je suis heureuse 
d’être ici, je le pense 
vraiment, du fond de 
mon cœur», a lancé la 
diva de 55 ans, tout sou-
rire. Les prémices d’un 
possible retour définitif 
de la chanteuse ? Pour 
le moment, cette der-
nière savoure cette pre-
mière victoire contre sa 
maladie alors que cette 
apparition aurait pu ne 
jamais avoir lieu.
Selon des informations 
de Closer, rien n’était 
encore acté le matin 
de la cérémonie des 
Grammy Awards. Tout 
se serait ainsi «décidé 
au dernier moment» 
révèle le magazine, car 
Céline Dion n’était tou-
jours pas certaine d’être 

en état de monter sur 
scène. Preuve de son 
inquiétude : Closer rap-
porte qu’elle a même 
enregistré une vidéo 
en cas d’absence. Fina-
lement Céline Dion a 
réussi à honorer sa sur-
prise avec le soutien 
de son fils aîné qui est 
désormais son mana-
ger et gère sa carrière. 

Un jeune homme de 23 
ans sur les traces de son 
défunt père René An-
gélil qui a enfin repris 
sa vie en main loin de 
son addiction au jeu et 
toutes les tensions avec 
sa mère. Un vrai sou-
lagement pour l’inter-
prète d’I’m Alive qui 
affichait un vrai sourire 
serein.

M
ardi 13 
février, 
Nicolas 
de Taver-

nost a annoncé dans un 
entretien au Figaro qu’il 
quitterait son poste de 
président du directoire 
du groupe M6 le 23 avril 
prochain. Une page qui 
se tourne pour la chaîne, 
où son emblématique 
dirigeant aura passé 37 
années.
CITÉ DANS CET AR-
TICLE
Coup de tonnerre dans le 
petit monde de la télévi-
sion française. Ce mardi, 
Nicolas de Tavernost a 
annoncé qu’il rendait 
son tablier. L’embléma-
tique dirigeant du groupe 
M6 a fait part de sa déci-
sion dans un long entre-
tien accordé au Figaro, 
dans lequel il revient 
sur les grands moments 
de ses 37 années pas-

sées au sein du groupe. 
Une riche expérience 
qui aura fait de la chaîne 
l’une des plus puissantes 
de France, même s’il ne 
se sera pas fait que des 
amis au fil du chemin. 
«Tout de suite, une petite 
pause alimentaire… Oui, 
il faut bien l’alimenter le 
président de M6, vous sa-
vez que ça ne mange pas 
des sandwichs triangle 
Nicolas de Tavernost. 

Ça mange des petites 
saloperies au caviar !» 
avait notamment lancé 
Michaël Youn, enfant de 
la chaîne, dans Morning 
Night en novembre der-
nier. Mais si le «boss» 
passe aujourd’hui la 
main, c’est surtout en 
raison de l’échec de 
la fusion avec TF1 fin 
2022.
«Je n’ai pas l’intention 
d’aller à la pêche tout de 

suite»
«Mon départ a été re-
poussé plusieurs fois, 
notamment lié à des 
circonstances excep-
tionnelles : le projet de 
fusion avec TF1 qui a 
duré deux ans et qui n’a 
finalement pas abouti 
et l’appel à candidature 
pour la fréquence 6 pour 
laquelle on a dû batail-
ler. Pendant ce temps-là, 
et indépendamment de 
la gestion de ces dos-
siers, il a fallu tenir la 
barre du groupe» a-t-il 
notamment confié à nos 
confrères. Pour gérer la 
succession, le groupe 
M6 a décidé de rester 
sur une stratégie interne 
: «Le Conseil de Surveil-
lance a engagé une pro-
cédure de succession à 
l’automne dernier. Celle-
ci a abouti à la désigna-
tion de David Larra-
mendy, l’actuel directeur 

général de M6 Publicité. 
Il a intégré le groupe 
M6 il y a maintenant 16 
ans. C’est un profession-
nel talentueux avec une 
forte expérience dans le 
management et d’excel-
lents résultats à la régie 
publicitaire» s’est-il fé-
licité.
Quant à Nicolas de Ta-
vernost lui-même, pas 
question d’envisager 
la retraite malgré ses 
73 ans : «J’étais invité 
à l’avant-première de 
Maison de Retraite 2 au 
cinéma ce soir. Mes en-
fants m’ont fait annuler, 
pour dîner en famille et 
parler de mes projets. 
Rassurez-vous, je n’ai 
pas l’intention d’aller à 
la pêche tout de suite. Je 
vais continuer à travail-
ler» a-t-il confié avec 
humour. Bientôt un nou-
veau défi... auprès d’une 
chaîne concurrente ?

Céline Dion : 
 son retour aux Grammy Awards a failli 

être annulé

Nicolas de TaverNosT : 

l’emblématique dirigeant d’M6 annonce 
qu’il quitte ses fonctions
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Dans l’émission française 
« J’irai dormir chez 
vous », le gobe-trotteur 

Antoine de Maximy s’est fixé 
comme objectif de partir à la 
rencontre des habitants de tous 
les pays et, accessoirement, 
passer la nuit chez eux. Une 
aventure qu’il a décidé de mener 
seul sans son équipe technique.
Pour ce faire, l’animateur 
français a développé un 
dispositif de mini-caméra qu’il 
fixe sur lui pour filmer les 
gens qu’il rencontre à leur état 
naturel. Une méthode qui lui 
permet de saisir l’état d’esprit 
des pays qu’il traversera.
J’irai dormir chez vous : 
Antoine De Maximy dans un 
épisode inédit sur l’Algérie

Vêtu de sa chemise rouge et 
armé de son sac à dos et de 
trois caméras, Antoine De 
Maximy part à l’aventure 
dans des destinations plus ou 
moins lointaines et partage 
son expérience et ses voyages 
uniques dans son émission de 

documentaire, « J’irais dormir 
chez vous ».
Le mois de septembre dernier, 
le globe trotteur a fait son 
apparition dans les rues 
d’Alger, annonçant le début 
du tournage de cette émission 
en Algérie. D’ailleurs, de 

nombreux Algériens ont partagé 
leurs photos en compagnies 
d’Antoine de Maximy sur la 
toile.
Par ailleurs, l’animateur 
français revient dans une 
nouvelle vidéo, publié sur ses 
réseaux sociaux, pour annoncer 
la date de diffusion du nouvel 
épisode de son émission « J’irai 
dormir chez vous ». Un épisode 
inédit, tourné en Algérie, sera 
diffusé le vendredi 8 mars 2024, 
sur RMC Découverte.
« J’ai le plaisir de vous annoncer 
que l’épisode Algérie que j’ai 
tourné, le mois de septembre 
dernier, va passer sur RMC 
Découverte le vendredi 8 mars 
à 21 h 10 », a annoncé Antoine 
De Maximy.

Voyager autrement avec 
Antoine De Maximy
En 2003, aucune chaine de 
télévision ne croyait vraiment 
à ce projet. Et pourtant, vingt 
ans plus tard, le globe-trotteur 
arpente toujours le monde et son 
émission est devenue culte. Au 
bout de ses 64 ans, l’infatigable 
Antoine bourlingue toujours 
seul à travers la planète avec 
ses drôles de caméras pour 
filmer des inconnus, chez qui il 
s’invite pour passer la nuit.
Ce concept inédit d’Antoine De 
Maximy, qu’on ne présente plus 
et son émission, ont rapidement 
trouvé leur public parmi les 
amateurs des voyages et des 
expériences qui sortent des 
sentiers battus.

Riche, variée et gourmande, 
la cuisine algérienne est 
connue pour ses recettes 

ancestrales qui illustrent la 
diversité de l’art culinaire en 
Algérie.
Dans récent classement établi par 
le site spécialisé dans les conseils 
culinaires, TasteAtlas, cité par 
le média français Cerfia France, 
la cuisine algérienne a été élue 
comme la meilleure en Afrique.
L’Algérie a la meilleure cuisine 
en Afrique

En effet, dans ce classement 
qui se base sur les données du 
site TasteAtlas, on découvre 
les cuisines les mieux notées 
par les internautes en Afrique. 
D’ailleurs, en tête de cette 
liste se positionne la cuisine 
algérienne. Rappelons, ce n’est 
pas la première fois que l’Algérie 
occupe une telle position. Elle a 
récemment décroché la 40e place 
du classement des meilleures 
cuisines du monde.
Coloré et convivial, 

comme toutes les cuisines 
méditerranéennes, l’art culinaire 
algérien se base d’abord sur le 
partage et représente une affaire 
de famille et un trésor qui reflète 
l’histoire et la diversité culturelle 
dans le pays, puisqu’elle se 
transmet de mère en fille depuis 
des générations.
Quels sont les pays où l’on 
mange le mieux en Afrique ?
En deuxième position, derrière 
l’Algérie, figure la cuisine 
marocaine, qui reprend les 

mêmes codes de la cuisine 
méditerranéenne. Elle est aussi 
réputée par la diversité de ses 
plats et ses saveurs.
Par ailleurs, en troisième 
position de ce podium, on 
retrouve l’Égypte. Le propre 
de cette cuisine réside dans son 
aspect cosmopolite qui propose 
un savoureux mélange entre 
de différentes spécialités, à 
l’exemple du hammam farci 
avec du Frick. Le classement des 
pays où l’on mange le mieux se 

poursuit avec l’Afrique du Sud 
en 4ᵉ place et la Tunisie en 5ᵉ. 
Suivie par Éthiopie en 6ᵉ place, la 
Libye en 7ᵉ position, le Ghana en 
8ᵉ place, l’Angola en 9ᵉ marche et 
enfin le Nigéria en 10ᵉ et dernière 
place.

Ils sont plus de 2600 à 
avoir postulé, mais seuls 
8 ont été choisis pour 

participer à la première édition 
des 100kms d’Alger, une course 
à pied de grand fond qui se 
déroulera du samedi 17 février 
8h au dimanche 18 février 19h.
Il s’agit d’un casting organisé 
par Yanis Harchaoui, plus 
connu sous le pseudo de 
YaniSport, un entraîneur 
physique militaire et sportif 
réputé pour avoir coaché 
des célébrités telles qu’Iris 
Mittenaere, Miss Univers 2016, 
ou le comédien Issa Doumbia. 
Son objectif : promouvoir le 
sport et la culture algérienne, 
son pays natal.
Les 8 candidats retenus sont 
de différents âges, sexes, 
et origines. Ils ont tous en 
commun une passion pour la 

course à pied et une volonté 
de se dépasser. Un coach 
expérimenté les accompagnera 
tout au long de l’aventure.
Un parcours de 100 km à 
travers la capitale (Alger)
Le départ de la course sera 
donné le samedi 17 février à 8h, 
au stade du 5 juillet, situé dans 
la commune de Belouizdad. 
Les participants devront 
parcourir 100 km à travers la 
capitale, en passant par des 
lieux emblématiques comme 
la Grande Poste, la Casbah, le 
Jardin d’Essai, ou encore le 
Mémorial des Martyrs.
Le parcours sera jalonné de 
défis tous les 10 km, qui mettront 
à l’épreuve les capacités 
physiques et mentales des 
coureurs. Ils devront également 
faire face aux conditions 
climatiques, à la circulation, et 

à la fatigue. Ils n’auront pas le 
droit de dormir ni de se reposer, 
sauf lors des pauses prévues 
par l’organisation.
L’arrivée de la course est prévue 
pour le dimanche 18 février 
à 19h, au Makam Echahid, le 
mémorial dédié aux martyrs de 
la guerre d’indépendance. Les 
participants seront accueillis 
par le public et les médias, qui 
auront suivi leur exploit en 

temps quasiment réel sur les 
réseaux sociaux.
Une aventure humaine et 
solidaire portée par YaniSport
Au-delà du défi sportif, les 100 
km d’Alger sont une aventure 
humaine et solidaire. Les 
participants vont partager des 
moments forts, des émotions, 
des difficultés, mais aussi des 
joies et des victoires. Ils vont 
découvrir la ville d’Alger sous 

un autre angle, en rencontrant 
ses habitants, son histoire, sa 
culture.
Cette course est aussi 
l’occasion de sensibiliser le 
public à l’importance du sport 
pour la santé, et aux valeurs 
de respect, de dépassement 
de soi et de solidarité qu’il 
véhicule. YaniSport espère 
que cette première édition 
sera couronnée de succès, et 
suscitera l’envie chez d’autres 
de se lancer dans l’aventure.
Si vous voulez en savoir plus 
sur les 100 km d’Alger, vous 
pouvez suivre la page Instagram 
YaniSport, où vous trouverez 
des photos, des vidéos, et des 
témoignages des participants. 
Vous pouvez également les 
soutenir en les encourageant 
sur les réseaux sociaux avec le 
hashtag #100kmsdAlger.
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J’irai dormir chez vous :

On connaît la date de diffusion de l’épisode sur l’Algérie

Pays africains où l’on mange le mieux :

L’Algérie a la meilleure cuisine en Afrique

100 km en 35 heures à alger :

Le challenge fou lancé par YaniSport


